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Anuncian RMV y Chuayffet más inversión en educación 
El próximo año el Gobierno Federal invertirá alrededor de 34 millones adicionales en 
Puebla para el Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (PRONABES), 
adelantó el secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, quien explicó 
que este año se destinaron 96 millones de pesos y el próximo año aumentará a 130 
millones de pesos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

No necesita el Cuauhtémoc remodelación; la millonaria inversión pinta para 
negocio 

En Puebla, después de tres años de gestión, el Gobernador por el PAN, Rafael Moreno 
Valle Rosas, extrañamente se acordó de que había deporte profesional; también deporte 
de masas al que ha destrozado teniendo en la conducción al ex ciclista Manuel 
Youtshimatz, siendo la prueba el MARATÓN que hizo famoso Salomón Jauli Dávila. Ahora, 
meterá las manos en el fútbol y me atrevo a predecir un desastre. (Heraldo) 

   

 

 

Vigilan pago de aguinaldo 
La secretaría de trabajo y Previsión social (STPS) iniciará un operativo para asegurar que 

las empresas paguen en tiempo y forma el aguinaldo a todos sus trabajadores; la fecha 
límite para que realicen el depósito es mañana. (Síntesis) 

  

 

 

Continuarán sellos de clausura al teleférico 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) no los retirará hasta conocer la 
nueva propuesta que incluye modificación de la ruta. “Los procesos judiciales siguen su 
curso”, recalcó Juan Manuel Reyes Ortega, jefe del departamento de Trámites y Servicios 
Legales del Centro INAH Puebla. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

RMV impulsa el modelo educativo: Emilio Chuayffet 
El secretario de Educación Pública (SEP) federal, Emilio Chuayffet Chemor, advirtió que la 
dependencia que encabeza así como las homólogas en los estados continuarán 
despidiendo a los maestros que se no estén dando clases en protesta por la reforma 
educativa, destacando que en el Distrito Federal como en Puebla ya se han cesado a 
docentes por dicha falta. (Milenio digital) 

  
 

 

Con Moreno Valle la población de más ingresos se redujo en 16 por ciento en dos 
años 
Durante los dos primeros años de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, en 
Puebla se redujo la cantidad de habitantes que tienen más capacidad de ingresos 
económicos. De acuerdo con un reporte del Banco Mundial, en los dos primeros años de 

la actual administración panista 109 mil 817 personas dejaron de ser consideradas dentro 
del sector que no padece ningún tipo de pobreza, ni de carencia social. (La Jornada de 
Oriente) 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

Dos de cada tres poblanos caen en pobreza, reporta el Banco Mundial 
Al cierre de 2012, dos de cada tres habitantes en Puebla cayó en condiciones de pobreza 
y uno de cada cinco en pobreza extrema, según lo reportó el Banco Mundial. Estas cifras 
llevan a la entidad al cuarto lugar con mayores condiciones de precariedad en el país, 
sólo superada por Chiapas, Oaxaca y Guerrero. (e-consulta) 

 

 

 

 

Reconoce Chuayffet impulso de Moreno Valle a la educación 

Para el próximo año, la bolsa de recursos de becas Pronabes, para el estado de Puebla, 
pasará de 96 millones de pesos a 130 millones, anunció el Secretario de Educación 
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Pública a nivel federal Emilio Chuayffet Chemor, durante la entrega de más de 6 mil 
apoyos para estudiantes de licenciatura. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Promete Chuayffet recursos para la BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza 
Ortiz, dijo que la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 

Superior (ANUIES), busca más recursos para los proyectos de las universidades públicas 
del país. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Salario mínimo subirá 2 pesos con 39 centavos en Puebla en 2014: STPS 
Para el 2014 el alza al salario mínimo será de sólo 3.9 %, es decir, el mismo porcentaje 
que se elevara en este año. La Comisión Nacional de los Salarios Mínimos acordó, por 
unanimidad de sus miembros, mover el tabulador base para la zona A, lo que implica más 
del 70% del territorio nacional, de 64.76 pesos diarios a 67.28 pesos, lo que significa un 

alza nominal de 2 pesos con 52 centavos, informó Excélsior. (Puebla Online) 
 

 

 
 

 
 

 

 

Toleran gobiernos plantón fantasma 
Con sólo 380 personas en 24 mil metros cuadrados, el plantón fantasma de la CNTE 

espanta a autoridades federales y locales, mientras daña negocios. (Reforma) 
  
 

 
Lozoya pide una ley secundaria audaz 
El director de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, considera que las leyes 
secundarias deben de ser igual de audaces que la reforma energética para garantizar el 
éxito de las modificaciones en el sector. (El Universal) 

 
 

 

 

Disputan ‘Chapo’ y Beltrán tráfico de droga en el DF 
En el multihomicidio del Heaven, los asesinos iban solo por Jerzy Eslí Ortiz y Alejandro 
Said Sánchez; los otros tuvieron la “mala suerte” de estar con ellos: funcionarios 
federales. (Milenio digital)  

  
 

 

Pese a “hipócritas nacionalistas” hay reforma: Beltrones 

Durante la sesión en que fue instalada la Comisión Permanente del Congreso, el priísta 
Manlio Fabio Beltrones arremetió desde la tribuna de San Lázaro contra los opositores a 
los cambios al sacrosanto artículo 27 constitucional. El Poder Legislativo envió al Ejecutivo 
la reforma para su publicación. (La Jornada) 

  
 

 

Fondo petrolero mexicano, más dadivoso que su par noruego 
El fondo nórdico, que inspiró la creación de una figura similar en nuestro país, se maneja 

bajo reglas muy severas y sólo sus intereses van al gasto público; en México financiará 
una variedad de rubros. (El Economista Digital) 

  
 

 

Ya es constitucional la reforma energética 
Buen Fin. Con el aval de 24 congresos estatales, 8 más de los requeridos, Ricardo Anaya, 
presidente de la Comisión Permanente, anunció la legalidad de reformas y adiciones a los 
artículos 25, 27 y 28 de la carta magma. El documento fue turnado al Ejecutivo para ser 

promulgado mañana mismo. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

 

Ofrecerán certeza a inversión petrolera 
En el Senado, legisladores del PRI y del PAN afirmaron que está garantizada la seguridad 
jurídica de los inversionistas nacionales y extranjeros interesados en el sector energético. 

(Excélsior) 
 

TITULARES NACIONALES 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Sobresee IEE una denuncia y consideró infundadas cuatro más  

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) sobreseyó una denuncia y consideró infundadas otras 
cuatro más, todas presentadas por la coalición 5 de Mayo en contra de la propaganda de la revista Líder en la que 

aparecieron el gobernador Rafael Moreno Valle y el edil electo, José Antonio Gali Fayad. Al concluir la sesión 
ordinaria de este miércoles Silvino Espinosa Herrera, representante del PRI ante el órgano electoral, anunció que 
presentará la impugnación correspondiente en contra del proceso por el que se informó acerca de estos 
resolutivos, debido a que se tomó protesta a la encargada de despacho de la Unidad de Fiscalización, únicamente 
para leer el documento. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3231350.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconoce SDRSOT dificultades para exportar  
El secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Mario Rincón González, 
aseguró desconocer algún reporte de Aduanas en el que se registren problemas para la exportación de hortalizas.  

En entrevista, el funcionario estatal expuso que se pondrá en contacto tanto con gente de Aduanas como 
productores del campo para conocer si existe alguna complicación para que los productores puedan comercializar. 
Lo anterior, luego de que este diario revelara que por los controles de inocuidad y la corrupción estuvieran 
deteniendo ese mercadeo. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3231351.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sancionarán con arresto o multa a quien conduzca ebrio  
Arresto de hasta 36 horas o multa de entre 3 mil a 6 mil pesos, es la sanción para quienes sean sorprendidos 
conduciendo en estado de ebriedad, advirtió el director de Juzgados Calificadores del Ayuntamiento de Puebla, 
Óscar Gutiérrez Santos. En rueda de prensa, el funcionario municipal reveló que esta es una de las faltas 
administrativas que más se incrementan, hasta en 30 por ciento, durante la temporada navideña y de fin de año, 

y por las que los Juzgados Calificadores se mantienen en operaciones. Indicó que a consecuencia de las reuniones 

y fiestas propias de las fechas, es común que mucha gente, principalmente los hombres de entre 19 y 27 años de 
edad, conduzcan bajo los influjos del alcohol, por lo que la SSPTM)refuerza en estas fechas el operativo colegiado 
alcoholímetro. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3231335.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reelección de alcaldes favorece la democracia: TEPJF  
El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Manuel 
González Oropeza, avaló las nuevas reformas de Ley en donde se permite la reelección de alcaldes, al señalar que 
México es un país que ya está preparado para este tipo de situaciones y en donde la reelección es una acción que 

sería un premio o castigo para los funcionarios. Indicó que la reelección ofrece un contacto democrático y aun 
cuando existen municipios que están listos para este proceso hay otros que se oponen, "al final de cuentas la 
misma ciudadanía es la que determinará si vuelve elegir a estas autoridades". (Yomara Pacheco) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3231364.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Torre del teleférico debe quedar dentro de Centro Expositor: INAH 
El jefe del Departamento de Trámites y Servicios Legales del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 

SOBRESALIENTES 
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Puebla, Juan Manuel Reyes Ortega, aseguró que si la torre de descenso y ascenso del teleférico queda finalmente 
en el Centro Expositor, no ocasionará ninguna afectación, ya que el inmueble no es un monumento histórico; 
aunque algunas organizaciones opinan lo contrario. En entrevista con el experto en leyes del INAH Puebla, explicó 
que el pasado lunes, día que se eligió al nuevo Consejo de Monumentos Históricos Inmuebles, éste planteó la 
alternativa de poder cambiar el trazo del transbordador. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-19/portada/torre-del-teleferico-debe-quedar-dentro-de-centro-
expositor-inah 
 
 
HERALDO 

 Privatización del agua no viola derechos humanos: López Badillo 
La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados no se ha pronunciado oficialmente que la Ley de 
Agua y Saneamiento verdaderamente viole derechos humanos, aseguró el presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla (CDHEP), Adolfo López Badillo. Sin embargo, hace unos días, la diputada federal 
del PRD, Roxana Luna Porquillo, aseveró que la comisión antes mencionada determinó que la Ley de Agua y 

Saneamiento, la cual propuso el gobernador Rafael Moreno Valle y avaló la mayoría de legisladores locales, viola 
algunas garantías individuales. López Badillo explicó que el Congreso de la Unión determinó la aceptación del 
estudio, mas no estableció que ya existan violaciones a derechos humanos. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-19/portada/privatizacion-del-agua-no-viola-derechos-humanos-
lopez-badillo 
 

HERALDO 

 Pide IMSS a trabajadores respaldar Seguridad Social Universal 
El jefe de Prestaciones Médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social, Javier Dávila Torres, quien asistió a la 

toma de protesta de Eduardo Ramón Morales Hernández como nuevo director del Centro Médico Nacional “Manuel 
Ávila Camacho” conocido como nosocomio de “San José”,  convocó a los trabajadores del IMSS Puebla a respaldar 
la iniciativa de Seguridad Social Universal, la cual impulsará el presidente de la República Enrique Peña Nieto para 
el siguiente año. Sin abundar mucho sobre la reforma, el funcionario federal destacó que la iniciativa  busca 
promover la protección médica de los derechohabientes, así como la promoción de la medicina preventiva para 
mejorar las finanzas del instituto. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-19/portada/pide-imss-trabajadores-respaldar-seguridad-social-

universal 
 

EL HERALDO  

 No necesita el Cuauhtémoc remodelación; la millonaria inversión pinta para negocio 

Hubo violencia en Brasil al construir estadios en medio del hambre y la pobreza Las noticias recorrieron el mundo, 
cuando las favelas brasileras violentaron la paz en las calles cariocas, protestando por la construcción y 
remodelación de estadios para el mundial de fútbol 2014, mientras millones de familias padecen hambre y 
miseria. Todavía no había pasado la Copa Confederaciones y se desató la turba enfurecida. El Gobierno pidió 

calma y convenció de los beneficios económicos que dejará uno de los dos máximos eventos deportivos del orbe; 
el otro son las Olimpiadas. ¿A qué viene esto? En Puebla, después de tres años de gestión, el Gobernador por el 
PAN, Rafael Moreno Valle Rosas, extrañamente se acordó de que había deporte profesional; también deporte de 
masas al que ha destrozado teniendo en la conducción al ex ciclista Manuel Youtshimatz, siendo la prueba el 
MARATÓN que hizo famoso Salomón Jauli Dávila. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-19/portada/no-necesita-el-cuauhtemoc-remodelacion-la-
millonaria-inversion-pinta-para-negocio  

 

 
 
SINTESIS 

 Descartan acción legal contra manifestantes 
El presidente del Congreso local, Mario Riestra Piña, afirmó que no se ejercerá ninguna acción legal contra 

quienes orquestaron el desorden el pasado domingo con el fin de evitar que se aprobará la reforma energética. En 
entrevista, consideró que sería grave que un diputado de izquierda estuviera involucrado en el zafarrancho  que 
se registró en las inmediaciones de la sede; sin embargo al no ser así no se procederá. En este mismo tema, el 
diputado de movimiento ciudadano, Jorge Luis Blancarte Morales confirmó que fue agredido por los manifestantes 
que se oponían a la aprobación de la Reforma Energética, sin embargo aseguró que no interpondrá alguna 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-19/portada/no-necesita-el-cuauhtemoc-remodelacion-la-millonaria-inversion-pinta-para-negocio
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-19/portada/no-necesita-el-cuauhtemoc-remodelacion-la-millonaria-inversion-pinta-para-negocio
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denuncia por agresiones físicas. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/73043/descartan-accion-legal-contra-manifestantes/puebla  
 

SINTESIS 

 Abandonar un aula es un ilícito: Chuayffet 
Ante el conflicto magisterial, el secretario de Educación federal, Emilio Chuayffet Chemor, dijo que la sociedad 
"está empujando hacia una solución legal".En su visita por Puebla, el funcionario abordó el conflicto que existe 

con la CNTE y dijo que será respetado el legítimo derecho de los docentes a expresarse y manifestarse, pero sin 
afectar a los alumnos. En este sentido, señaló que abandonar un aula es un ilícito y la ley no puede tolerarlo.  Es 

más, apuntó que los padres de familia "están hartos" y quieren que sus hijos estudien. Chuayffet enfatizó que en 
agosto más de dos millones de niños en el país estaban sin clases, ahora menos de 200 mil gracias a la 
intervención de la autoridad. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/73034/abandonar-un-aula-es-un-ilicito-chuayffet/puebla  
 

SINTESIS 

 Incrementan remisiones en época decembrinas 
El director de los juzgados calificadores, Oscar Gutiérrez Santos, dio a conocer que en esta temporada 

decembrina, las remisiones a dichas instancias incrementan en 15 por ciento, principalmente por conducir en 
estado de ebriedad, usar juegos pirotécnicos, y alterar la paz pública. En rueda de prensa para dar a conocer que 
los diez juzgados calificadores están abiertos las 24 horas los 365 días del año, alertó a los ciudadanos a 
mantener una conducta cívica, principalmente en estas fechas. "En estas fiestas decembrinas se implementará 
una puntual supervisión. Estaremos atendiendo a las personas que cometan faltas administrativas y es 

importante que conozcan cuántos juzgados y dónde están", informó. (Elizabeth Cervantes Silverio)  

http://sintesis.mx/articulos/73031/incrementan-remisiones-en-epoca-decembrina/puebla  
 
SINTESIS 

 Realizó HNP seis trasplantes de células madre en 2013 
El Hospital para el Niño Poblano (HNP) ha efectuado en lo que va del año seis trasplantes de células 
hematopoyéticas, los cuales fueron exitosos, aunque por una complicación distinta, uno de los pacientes falleció. 
En rueda de prensa para hablar de los resultados del programa de trasplantes, el hematólogo Gerardo López 
Hernández y la doctora Yirla Nava, explicaron que el HNP es un hospital pionero en este tipo de trasplantes en 
Puebla. Estos trasplantes se originan por leucemia, anemia, inmunodeficiencias, entre otros padecimientos. Los 
especialistas explicaron que en la lista de espera hay 12 pacientes pediátricos, de los cuales ocho ya cuentan con 

donantes. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/73029/realizo-hnp-seis-trasplantes-de-celulas-madre-en-2013/puebla  

 
SINTESIS 

 Continuará TEEP labores 
Debido a que están tres casos pendientes de resolución en el TEEP, éste no saldrá de vacaciones, por lo que 
seguirá trabajando para poder culminar con el proceso electoral 2012-2013 en tiempo y forma, pues las fechas 
fatales son 5 enero y 5 se febrero para diputados y presidentes municipales respectivamente. En entrevista, el 
magistrado presidente del TEEP, Francisco Javier de Unanue y Bretón resaltó que no pueden cerrar oficinas si 

están pendientes tres casos en resolución. Estos son: la elección del Ayuntamiento de Venustiano Carranza 
mismo que fue recurrido posterior al cómputo supletorio, el caso Tlacotepec de Benito Juárez, impugnada por el 
Partido del Trabajo y el de representación proporcional proceso 100/2013. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/73027/continuara-teep-labores/puebla   
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Loreto: no se puede reiniciar el teleférico 
El Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla no desistirá del amparo que hay en 
contra del teleférico, por lo que aunque haya cambiado de ruta no se pueden reiniciar labores. En entrevista, 
Rosalba Loreto, integrante de la organización civil, comentó que independientemente de los acuerdos del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el gobierno del estado, hay pendiente una resolución de un juez 

federal. “Depende del resolutivo del juez del segundo juzgado, no depende nada más de la propuesta del INAH es 

http://sintesis.mx/articulos/73043/descartan-accion-legal-contra-manifestantes/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73034/abandonar-un-aula-es-un-ilicito-chuayffet/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73031/incrementan-remisiones-en-epoca-decembrina/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73029/realizo-hnp-seis-trasplantes-de-celulas-madre-en-2013/puebla
http://sintesis.mx/articulos/73027/continuara-teep-labores/puebla
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una propuesta que presentan esas dos instancias, pero el asunto legal sigue su propio cauce.”Hay muchas 
responsabilidades y varios elementos que dilucidar, por ejemplo, desconocemos el proyecto y no sabemos si la 
torre uno se va a dejar en la zona de monumentos de Los Fuertes, porque está en zona de monumentos. (Jorge 
Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115718  

 
INTOLERANCIA 

 Muere el panista Raymundo García 

Oriundo de Acatzingo, Puebla, Raymundo García García (1955-2013), quizá el último panista poblano que 

compartió la intelectualidad con sus pasiones políticas, dejó de existir el día de ayer. Aunque él nunca lo 
aceptaba, García García era más cercano al modelo gramsciano de intelectual-político (con los asegunes de toda 
analogía), que con el militante VIP persignado de Acción Nacional o con las generaciones de panistas de Ipad y 
más neoliberales que los Chicago Boys. Crítico e inteligente —porque hay inteligencias que jamás son críticas—, 
García García combinó la agudeza de sus análisis con la teoría de las elites, sin aspavientos ni ninguneos. Cuando 
el militante panista fue diputado en la LVI Legislatura, criticó los excesos y las corruptelas priistas. Contundente 

en el debate, exhibió los yerros del gobierno en turno como legislador, en una Legislatura anodina y sumisa, 
mostrando las deficiencias jurídicas de leyes, iniciativas y dictámenes. García no adoctrinaba ni a sus compañeros 
de partido ni a sus alumnos. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115717  
 

INTOLERANCIA 

 Toma forma Atlas de Riesgo para el estado 
Con la finalidad de conformar el Atlas de Riesgo en el Estado de Puebla, que se unirá al proyecto que el Gobierno 

Federal tiene en todo el país en el año que termina, se destinaron 6 millones de pesos para conformar ese 
documento territorial que abarca seis municipios poblanos, reveló el delegado de la Secretaría de Desarrollo 

Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Lorenzo Rivera Sosa, quien dijo que en 2013 se invirtieron cerca de 400 
millones de pesos para los 10 programas que esa dependencia nacional tiene en la entidad poblana. Al presentar 
el cierre de las actividades que llevaron a cabo en los últimos 12 meses, el delegado federal dijo que uno de los 
principales compromisos realizados por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, fue la elaboración de un 
Atlas de Riesgo, por lo que durante el año que termina fueron destinados 25 millones de pesos a nivel nacional, 
de los cuales seis millones fueron aplicados a la entidad poblana para iniciar las acciones en seis municipios. 
(Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115711  
 
INTOLERANCIA 

 Teleférico, un elefante blanco, vaticina COE 

Tras el cambio de ruta del teleférico, la obra podría convertirse en un “elefante blanco”, luego de que no habrá un 
atractivo turístico para los turistas, advirtió el sector privado, además de pedir que se deje en las condiciones en 

que se encontraban los inmuebles afectados. Por otro lado, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, pidió calma y confió en que haya éxito en el proyecto. En 
conferencia de prensa, el presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, 
dudó que haya un impacto positivo con el cambio de dirección del proyecto del teleférico, e incluso advirtió que 
los turistas no estarán interesados en ver “las azoteas de la plaza comercial”. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115715  
  

 
 

CAMBIO DIGITAL 

 Doce empresas de México, Colombia, España, EU y Japón compiten por el SOAPAP; el fallo será 

en 2014 
Son 12 las empresas nacionales e internacionales que concursan en el proceso de privatización del Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), y pese a que en la convocatoria se fijó con fecha 
del 12 de diciembre para otorgar el fallo, fuentes de las empresas afirman que el proceso llegará hasta 2014, una 
vez que solicitaron una prórroga al gobierno estatal para analizar los montos probables de beneficio por la 
administración del vital líquido en Puebla capital. Las empresas postoras del SOAPAP son principalmente 
internacionales que concursan a través de sus filiales mexicanas; es el caso de las españolas, Acciona, Aguas de 

Barcelona e Inassa. Mientras que la minoría son empresas netamente nacionales con experiencia en los sistemas de 
la prestación del servicio, como Aguas de México, que opera en cinco delegaciones del DF; y Aqua, que ofrece el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115718
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115717
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115711
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115715
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servicio en Guadalajara. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40304-doce-empresas-de-mexico-colombia-
espana-eu-y-japon-compiten-por-el-soapap-el-fallo-sera-en-2014  

 
CAMBIO DIGITAL 

 Entregan Moreno Valle y Emilio Chuayffet becas Pronabe a estudiantes poblanos 

El gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, 
entregaron becas Pronabe y computadoras portátiles a jóvenes universitarios y niños de educación básica, cuya 
inversión es cercana a los 200 millones de pesos, en ambos programas. En dos eventos realizados en el Centro 

Expositor, el funcionario federal resaltó el trabajo del gobierno morenovallista en pro del sector educativo, pues 
afirmó que se están cumpliendo todos los compromisos de campaña. Detalló que Moreno Valle aprovechó su visita 
para solicitarle que Puebla sea incluido en el programa federal de entrega de computadoras a estudiantes con 
buenos promedios, a lo que públicamente le dijo que se analizará el tema: “el gobernador sabe que tiene todo el 

respaldo de la SEP”. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40302-entregan-moreno-valle-y-emilio-
chuayffet-becas-pronabe-a-estudiantes-poblanos  

 
CAMBIO DIGITAL 

 Analiza INAH proyecto de modernización del Paseo Bravo: Cabalán Macari 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ya arrancó el análisis de factibilidad para la modernización 
del Paseo Bravo, por lo que el proyecto se empezará a ejecutar en 2014, informó el secretario de Infraestructura, 

Cabalán Macari Álvaro. “Estamos platicando con ellos, se han hecho hasta análisis para la factibilidad, parece que 

todo está bien, yo creo que empezaremos la obra el próximo año”, dijo. En entrevista, el funcionario estatal señaló 
que el proyecto modificará algunas vialidades que se ubican en la zona, a fin también de mejorar la circulación y 
evitar congestionamientos. “Del trazo yo creo que se va a hacer un cambio, tenemos una parte enfrente, la que 
está por el Conservatorio y hay dos carriles, la vamos a volver de uno y lo vamos hacer como un circuito que rodee 
el parque del Paseo Bravo”, expuso. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/40316-analiza-inah-proyecto-de-modernizacion-
del-paseo-bravo-cabalan-macari  
 

CAMBIO DIGITAL 

 Nomás 2 pesos con 39 centavos aumenta el salario mínimo 
En Puebla el salario mínimo obtuvo un irrisorio aumento de apenas 2 pesos con 39 centavos, por lo que a partir del 

1 de enero pasará de 61 pesos con 38 centavos a 63 pesos con 77. Ayer, el secretario del Trabajo y Previsión 
Social, Alfonso Navarrete Prida, dio a conocer que el aumento del salario mínimo para el país será de 3.9 por 

ciento, según lo acordado por la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, que por unanimidad de sus miembros 
acordó mover el tabulador base para la zona económica, lo que implica que en más de 70 por ciento del territorio 
nacional el salario mínimo pasará de 64.76 pesos diarios a 67.28 pesos. Dicho aumento representa un alza nominal 
de tan sólo 2 pesos con 52 centavos, cantidad evidentemente insuficiente para hacer frente a la inflación y al 
aumento de precios a productos y servicios. (Cambio) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40311-nomas-2-pesos-con-39-centavos-
aumenta-el-salario-minimo  
 

CAMBIO  

 Desecha IEE procedimiento por publicidad en revista Líder 
En la última sesión pública del año, el Consejo General del IEE desechó por unanimidad el procedimiento 

administrativo sancionador que el PRI-PVEM interpuso en materia de fiscalización en contra del gobernador Rafael 
Moreno Valle, el alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad y el PAN durante las campañas electorales del 7 de 

julio. Sin la oposición de la representación del partido tricolor, los consejeros del IEE encontraron infundados los 
argumentos de la queja interpuesta por la coalición “5 de Mayo” identificada con el expediente Q-UF-002/2013, 
ante los espectaculares con la portada de la revista Líder, en la que aparecían Gali y Moreno Valle, tuvieran como 
fin la promoción electoral del entonces secretario de Infraestructura (SI) en el estado. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40321-desecha-iee-procedimiento-por-
publicidad-en-revista-lider  

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40304-doce-empresas-de-mexico-colombia-espana-eu-y-japon-compiten-por-el-soapap-el-fallo-sera-en-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40304-doce-empresas-de-mexico-colombia-espana-eu-y-japon-compiten-por-el-soapap-el-fallo-sera-en-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40302-entregan-moreno-valle-y-emilio-chuayffet-becas-pronabe-a-estudiantes-poblanos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40302-entregan-moreno-valle-y-emilio-chuayffet-becas-pronabe-a-estudiantes-poblanos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/40316-analiza-inah-proyecto-de-modernizacion-del-paseo-bravo-cabalan-macari
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/40316-analiza-inah-proyecto-de-modernizacion-del-paseo-bravo-cabalan-macari
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40311-nomas-2-pesos-con-39-centavos-aumenta-el-salario-minimo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40311-nomas-2-pesos-con-39-centavos-aumenta-el-salario-minimo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40321-desecha-iee-procedimiento-por-publicidad-en-revista-lider
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/40321-desecha-iee-procedimiento-por-publicidad-en-revista-lider
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con RMV la población de más ingresos se redujo en 16 por ciento en dos años 
Durante los dos primeros años de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas, en Puebla se redujo la cantidad 
de habitantes que tienen más capacidad de ingresos económicos. De acuerdo con un reporte del Banco Mundial, 

en los dos primeros años de la actual administración panista 109 mil 817 personas dejaron de ser consideradas 
dentro del sector que no padece ningún tipo de pobreza, ni de carencia social. Es decir, en 2010 sumó un total de 
653 mil 120 personas que se encontraban por arriba de la línea de bienestar establecida el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). (Javier Puga Martínez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/con-rmv-la-poblacion-de-mas-ingresos-se-redujo-en-16-por-
ciento-en-dos-anos/ 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acepta Blancarte su destitución; confía permanecer en Movimiento Ciudadano 
Jorge Luis Blancarte Morales, a quien Movimiento Ciudadano destituyó el lunes como diputado local por no votar 
en contra de la reforma energética, descartó que su ausencia en la discusión de ese proyecto legislativo 
respondiera a una consigna política, por lo que confió en su permanencia dentro del partido, donde aún ocupa los 
cargos de representante electoral y comisionado del órgano directivo estatal. Aunque negó conflictos con los 
líderes nacionales y evitó criticar su defenestración, fue notoria su inconformidad por la decisión que tomó el 
instituto político de sustituirlo en la curul por José Juan Espinosa Torres, edil electo de San Pedro Cholula. (Mónica 

Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/acepta-blancarte-su-destitucion-confia-permanecer-en-
movimiento-ciudadano/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Para el IEE ni Gali ni RMV usaron fondos públicos en la campaña electoral 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) desechó la denuncia por uso de recursos públicos en 
campaña que presentó la coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM) contra el gobernador Rafael Moreno Valle, el edil 
electo Antonio Gali Fayad y el PAN, debido a que no encontró evidencias de las irregularidades imputadas. El 

órgano comicial fundamentó su resolución en la sentencia que dictó la Sala Regional del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el mismo caso, la cual también concluyó que las acusaciones 
carecieron de fundamento. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/para-el-iee-ni-gali-ni-rmv-usaron-fondos-publicos-en-la-
campana-electoral/ 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ingresa a comisiones solicitud de consulta por privatización del agua 
El diputado local del Partido del Trabajo (PT) Félix Santos Bacilio presentó ante la Comisión Permanente de la 
LVIII Legislatura un punto de acuerdo para que se dictaminé la procedencia de una consulta ciudadana sobre la 
privatización de agua potable en la entidad. El proyecto, ingresado durante la sesión del pasado lunes, fue 

turnado a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, que preside la representante popular del Partido 
Acción Nacional (PAN), Josefina Buxadé Castelán, órgano al que el legislador izquierdista ha pedido celeridad en el 
análisis. (Martín Hernández Alcántara) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/ingresa-a-comisiones-solicitud-de-consulta-por-
privatizacion-del-agua/ 

 

 
 
MILENIO  

 Actual legislatura no resolverá conflicto limítrofe con Tlaxcala 
El conflicto limítrofe que mantiene Puebla con Tlaxcala deberá ser atendido por los diputados que tomarán 
protesta el próximo 15 de enero, la actual legislatura está a 27 días de concluir, señaló el presidente de la 

Comisión Permanente del Congreso del Estado, Gerardo Mejía Ramírez. Lo anterior luego de que la Secretaría de 
Gobernación federal (Segob) solicitó al Congreso del Estado atender la solicitud del Consejo Ciudadano 
Intermunicipal en Defensa del Territorio Tlaxcalteca para resolver el conflicto limítrofe que mantiene la entidad 
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con Tlaxcala, debido a la invasión de predios en el municipio de San Pablo del Monte. (Cirilo Calderon) 
http://www.milenio.com/region/Actual-legislatura-resolvera-limitrofe-Tlaxcala_0_210579480.html 
 
 

MILENIO  

 Ayuntamientos permiten a policías detener migrantes 
En 30 ayuntamientos del estado se tienen facultada a la Policía Municipal para hacer aseguramientos contra 
indocumentados que atraviesan territorio poblano, lo cual es violatorio de la ley y un atentado contra los derechos 
humanos, alertó el ombudsman de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Adolfo López Badillo. Puebla se 

encuentra entre los municipios que en el Bando de Policía y Buen Gobierno permite a los uniformados detener a 

los indocumentados, pese a que es una facultad que únicamente debe tener el Instituto Nacional de Migración 
(INM). (Daniel Hernandez) 
http://www.milenio.com/region/Ayuntamientos-permiten-policias-detener-migrantes_0_211178884.html 
 
 

MILENIO  

 Desechan en el IEE denuncia del PRI contra Antonio Gali 
Sin la oposición del PRI, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) desechó la denuncia que 
presentó la coalición 5 de Mayo en contra del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, Antonio Gali Fayad y el 

Partido Acción Nacional (PAN) por la difusión de la portada de una revista.Cabe recordar que en la denuncia que 
presentó el representante de la alianza PRI-PVEM, Silvino Espinosa Herrera, por actos anticipados de campaña, 
también solicitó que la unidad de fiscalización del IEE revisara los recursos erogados en campaña por el 
excandidato de la coalición Puebla Unida. (Cirilo Calderon) 

http://www.milenio.com/region/Desechan-IEE-PRI-Antonio-Gali_0_210579481.html 
 

MILENIO  

 Desahogará TEEP últimos 3 recursos en una audiencia 
El Tribunal Electoral del Estado (TEEP) desahogará los últimos tres asuntos en una sola sesión, la cual se realizará 

antes de que concluya el año, en la que se resolverán recursos interpuestos en contra de la elección en 
Venustiano Carranza y Tlacotepec, así como la determinación final del Distrito 16 de la capital. El magistrado 
presidente del TEEP, Francisco Javier de Unanue y Bretón, dio a conocer que la elección de los 41 diputados 
locales al Congreso del Estado deberá quedar firme el 5 de enero de 2014, ya que tomarán posesión del cargo el 
15 del mismo mes.En los próximos días los magistrados electorales locales resolverán la asignación de las 
diputaciones plurinominales, impugnación presentada por la coalición 5 de Mayo contra el Partido Pacto Social de 
Integración (PSI). (Cirilo Calderon)  
http://www.milenio.com/region/Desahogara-TEEP-ultimos-recursos-audiencia_0_210579482.html 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Dos de cada tres poblanos caen en pobreza, reporta el Banco Mundial 
Al cierre de 2012, dos de cada tres habitantes en Puebla cayó en condiciones de pobreza y uno de cada cinco en 
pobreza extrema, según lo reportó el Banco Mundial. Estas cifras llevan a la entidad al cuarto lugar con mayores 

condiciones de precariedad en el país, sólo superada por Chiapas, Oaxaca y Guerrero. Así se establece en el 
documento “Alianza Estratégica con el País para 2014- 2019” que el Banco Mundial elaboró con el fin de reducir la 
pobreza extrema y aumentar la “prosperidad compartida” para todos los ciudadanos, a fin de lograr un desarrollo 
sustentable. Para ello, el Banco Mundial acordó con el gobierno de México trabajar para obtener mejoras en 
cuatro ejes de acción: la productividad, la prosperidad social, las finanzas públicas y mejorar la eficiencia del 
gasto público, así como promover un crecimiento verde e incluyente. (Patricia Méndez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/economia/dos-de-cada-tres-poblanos-caen-en-pobreza-reporta-el-banco-
mundial  
 

E-CONSULTA 

 Permisionarios que laboran para RUTA piden transparencia de recursos 
Alrededor de 20 permisionarios agrupados en la empresa Servicios Articulados de Puebla (SAPI), encargada de la 
operación del sistema Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mejor conocido como Metrobús de Puebla, 
denunciaron irregularidades en los pagos que les corresponden como accionistas. Ello se suma a los reclamos de 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/economia/dos-de-cada-tres-poblanos-caen-en-pobreza-reporta-el-banco-mundial
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/economia/dos-de-cada-tres-poblanos-caen-en-pobreza-reporta-el-banco-mundial
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empleados de RUTA, quienes acusan falta de pago de aguinaldo, salarios atrasados y despedidos sin liquidación. 
Sapi está conformada por 192 concesionarios, pero solamente ocho personas aparecen en el acta constitutiva de 
la empresa: José Jesús Robles Robles, Miguel Ángel Aceves Mendoza, Andrés Coamani Coyotl, Benjamín González 
Loyola, José Luis Espinosa, José Luis Espinosa, José Enroque Huanetl y José Esustaqui Coaya. (Gerardo Rojas 
González) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/gobierno/permisionarios-que-laboran-para-ruta-piden-transparencia-de-
recursos  
 

E-CONSULTA 

 Nuevo trazo provoca suspensión de trabajos en 5 puntos del Teleférico 
Cinco son las obras que conforman el proyecto del Teleférico y que actualmente se encuentran suspendidas, entre 
las cuales destaca la construcción de torres que se iniciaron en la Casa del Rincón del Torno y en el inmueble 
conocido como “Servicio Valdés”, ambas ubicadas en el Centro Histórico. De acuerdo con estimaciones de 
especialistas de la construcción consultados por e-consulta, los trabajos pudieron absorber recursos por 20 

millones de pesos. A casi un año de que las labores de construcción del funicular fueron detenidas por una 
instrucción del Poder Judicial, pues estas provocaban daño al Patrimonio Cultural de Puebla, este lunes el 
gobierno del estado informó que el trazo del proyecto se cambiaría para que en lugar de concluir su recorrido en 
el Centro Histórico, el Teleférico terminara en el Estadio Cuauhtémoc. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/gobierno/nuevo-trazo-provoca-suspension-de-trabajos-en-5-puntos-del-
teleferico  
 

E-CONSULTA 

 Declina Blancarte a hablar sobre su salida del Congreso 

Las autoridades electorales son las que deberán señalar si es válido o no el regreso al Congreso de José Juan 

Espinosa Torres, alcalde electo de San Pedro Cholula, expresó Jorge Luis Blancarte Morales, representante de 
Movimiento Ciudadano (MC) ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE). En entrevista, el 
político evitó hacer declaraciones sobre la determinación de su partido de removerlo como diputado local 
suplente, luego de que el pasado domingo no se presentó a la sesión ordinaria en la que se votó la aprobación de 
la reforma energética. Tras asistir a la sesión ordinaria del Consejo del IEE este miércoles, Blancarte Morales 
expresó que su situación al interior del partido no ha sufrido cambios, por lo que continuará como representante 
de MC ante el órgano comicial y como integrante de la Comisión Operativa. (María Pineda) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/politica/declina-blancarte-hablar-sobre-su-salida-del-congreso  
 

E-CONSULTA 

 Diputados heredarán conflicto limítrofe entre Puebla y Tlaxcala 
Será la LIX Legislatura la que tendrá que atender y resolver el conflicto limítrofe entre Puebla y Tlaxcala, petición 

hecha por el Consejo Ciudadano Intermunicipal en Defensa del Territorio Tlaxcalteca, señaló el diputado Gerardo 
Mejía Ramírez. Como presidente de la Comisión Permanente, el integrante de la bancada del PRI comentó que la 
problemática que enfrenta a ambas entidades federativas tendrá que ser prioridad para los diputados  que 
tomarán protesta el 15 de enero de 2014. “Es un tema prioritario, pero a nosotros ya no nos da tiempo, ya será 
la siguiente Legislatura, esta legislatura ya resolvió un tema interesante y ahora tendrá que ser la siguiente la que 

resuelva este asunto”, recalcó el priísta. A través del oficio UEFCEF/214/2623/2013, la Unidad de Enlace Federal y 
Coordinación con Entidades Federativas, la Secretaría de Gobernación solicitó al Congreso su intervención para 
solucionar el conflicto de linderos. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/ciudad/diputados-heredaran-conflicto-limitrofe-entre-puebla-y-tlaxcala  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 EXA y La Mejor organizaron una tradicional posada en el zócalo de Puebla 
Cientos de familias poblanas y turistas disfrutaron este miércoles, en el zócalo de la ciudad, de la posada de Grupo 
Tribuna Comunicación que fue encabezada por la presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de 
la Familia (SMDIF), Liliana Ortiz. En punto de las 18 horas la fuente de San Miguel reunió a niños y niñas que en 
brazos o de la mano de sus padres pidieron posada —animados por Michelle Piedras, locutora estrella de LA 
MEJOR 1250 AM y la mejor voz de EXA Puebla 98.7 FM, Memo Quintana— y cantaron villancicos a unos cuantos 

días de que sea noche buena y navidad. Liliana Ortiz reconoció la labor profesional que realiza Tribuna, agradeció 
a Don Enrique Montero Ponce por patrocinar esta noche la posada que vivieron y disfrutaron cientos de personas. 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/gobierno/permisionarios-que-laboran-para-ruta-piden-transparencia-de-recursos
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/gobierno/permisionarios-que-laboran-para-ruta-piden-transparencia-de-recursos
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/gobierno/nuevo-trazo-provoca-suspension-de-trabajos-en-5-puntos-del-teleferico
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/gobierno/nuevo-trazo-provoca-suspension-de-trabajos-en-5-puntos-del-teleferico
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/politica/declina-blancarte-hablar-sobre-su-salida-del-congreso
http://e-consulta.com/nota/2013-12-18/ciudad/diputados-heredaran-conflicto-limitrofe-entre-puebla-y-tlaxcala
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(Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/exa_y_la_mejor_organizaron_una_tradicional_posada_en_el_zocalo_de_pue
bla#.UrKAZ-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Juzgados calificadores no dejarán de operar en fiestas decembrinas 
Durante las fiestas de fin e inicio de año, los 10 juzgados calificadores del Ayuntamiento de Puebla no dejarán de 
operar, anunció el director Oscar Gutiérrez Santos. Resaltó que en esta temporada las remisiones por faltas 
administrativas se incrementan 25 por ciento, principalmente quemar juegos pirotécnicos en vía pública, conducir 

en estado de ebriedad, consumir alcohol y actuar obscenamente en vía pública. El director pidió a los ciudadanos 

evitar cometer estas infracciones, dijo que sus oficinas trabajarán normalmente (24 horas) y alertó que estas 
faltas generan 36 horas de arresto que pueden ser conmutadas por multas económicas que van de 50 a 100 días 
de salario mínimo, es decir de 3 mil a 6 mil pesos. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/juzgados_calificadores_no_dejaran_de_operar_en_fiestas_decembrinas#.Ur
KBCOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Emilio Chuayffet avala sanciones a maestros que se ausenten por manifestarse 
El Secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet avaló que los gobiernos estatales, incluido el de Puebla, 

apliquen las sanciones correspondientes que van desde el cese hasta descuentos a docentes que se han ausentado 
de las aulas para manifestarse contra la reforma educativa. Entrevistado al concluir la gira de trabajo que realizó 
este miércoles por la entidad poblana, dijo, "hemos trabajado con autoridades locales para evitar que los maestros 

dejen las aulas por ir a manifestarse, eso es algo que no puede tolerar la ley. El verdadero maestro es un apóstol, 
es una gente que cumple; las sanciones se han aplicado contra aquellos que durante su ausencia dejan a los niños 
sueltos para que pierdan el tiempo". Respecto al "plantón" que mantiene la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), en el monumento a la Revolución minimizó tal situación, al señalar que en 

la actualidad 200 mil niños y niñas de todo el país no tienen clases contra 2 millones que se tenían contabilizados 
al inicio del ciclo escolar, es decir, en el mes de agosto. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/emilio_chuayffet_avala_sanciones_a_maestros_que_se_ausenten_por_manif
estarse#.UrKBjuWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Más de 17 mil trabajadores de VW reciben aguinaldo sin contratiempos 
La empresa automotriz Volkswagen de México cumplió en tiempo y forma con el pago del aguinaldo a sus más de 
17 mil trabajadores sindicalizados y de confianza. Los empleados de la armadora alemana recibieron en promedio 

57 días de salario como pago de este derecho laboral establecido en la Ley Federal del Trabajo. De acuerdo con el 
vicepresidente de Relaciones Corporativas de la firma germana, Thomas Karig, la empresa no tuvo ninguna 

complicación para cubrir este compromiso con sus trabajadores. "Por supuesto como todos los años y en los 
cincuenta años que estamos aquí hemos cumplido siempre con todos los pagos que les corresponden a nuestros 
trabajadores". Por otra parte, el próximo viernes concluirá el contrato de 400 trabajadores eventuales que 
posiblemente serán recontratados en el mes de enero cuando inicie la producción en serie del modelo Golf VII. 
(Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/mas_de_17_mil_trabajadores_de_vw_reciben_aguinaldo_sin_contratiempos
#.UrKCSOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Quedan por resolver tres casos en el estado de Puebla: TEE 
El Tribunal Estatal Electoral (TEE), no puede bajar la cortina ni tomar vacaciones, debido a que todavía quedan 

tres casos por resolver, dos correspondientes a los municipios de Venustiano Carranza y otro a Tlacotepec de 

Juárez, así como el asunto de representación proporcional perteneciente al proceso 100/2013 del distrito 16, 
informó el presidente del órgano jurisdiccional Francisco Javier de Unanue Bretón. Detalló que no podrán cerrar las 
actividades, debido a que están a la espera de la resolución de 24 expedientes que está atendiendo la Sala 
Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y añadió que los casos de diputados 
deberán resolverse antes del 5 de enero de 2014 ya que tiene que ser 10 días antes de la toma de posesión e 
integración del Congreso y en el caso de los ayuntamientos, la fecha máxima es el 15 de febrero. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/quedan_por_resolver_tres_casos_en_el_estado_de_puebla_tee#.UrKDgeWv
5KY  

http://periodicodigital.com.mx/notas/exa_y_la_mejor_organizaron_una_tradicional_posada_en_el_zocalo_de_puebla#.UrKAZ-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/exa_y_la_mejor_organizaron_una_tradicional_posada_en_el_zocalo_de_puebla#.UrKAZ-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/juzgados_calificadores_no_dejaran_de_operar_en_fiestas_decembrinas#.UrKBCOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/juzgados_calificadores_no_dejaran_de_operar_en_fiestas_decembrinas#.UrKBCOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/emilio_chuayffet_avala_sanciones_a_maestros_que_se_ausenten_por_manifestarse#.UrKBjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/emilio_chuayffet_avala_sanciones_a_maestros_que_se_ausenten_por_manifestarse#.UrKBjuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/mas_de_17_mil_trabajadores_de_vw_reciben_aguinaldo_sin_contratiempos#.UrKCSOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/mas_de_17_mil_trabajadores_de_vw_reciben_aguinaldo_sin_contratiempos#.UrKCSOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/quedan_por_resolver_tres_casos_en_el_estado_de_puebla_tee#.UrKDgeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/quedan_por_resolver_tres_casos_en_el_estado_de_puebla_tee#.UrKDgeWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

Jueves 19 de Diciembre de 2013 

 
 

 12 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Chuayffet recursos para la BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, dijo que la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), busca más recursos para los proyectos 
de la universidades públicas del país. En este sentido, tras participar en el programa de entrega de becas de 
PRONABES,comentó que la organización antes mencionada impulsará tres proyectos de la máxima casa de estudios 

para que estos reciban recursos económicos. Alfonso Esparza expresó que los proyectos que estarán impulsando 

están relacionados con el tema de salud y regionalización. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/promete-chuayffet-recursos-para-la-buap/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle es el mejor activo del PAN: Jesús Zaldívar 
A tan solo un mes de que se publique la convocatoria para la renovación de la dirigencia municipal del Partido 
Acción Nacional (PAN), uno de los apuntados, el diputado Jesús Zaldivar Benavides, admitió que el sucesor de 
Gerardo Maldonado deberá ser un aliado del gobernador, Rafael Moreno Valle. Esto derivado a que es importante 
una colaboración cercana entre el partido que impulsó al mandatario, con la intención de poder lograr los proyectos 

programados para el estado. Tras aprobarse el listado de fechas para celebrar las Asambleas Municipales y Estatal 
a efecto de elegir a las propuestas a consejeros nacionales y delegados numerarios a la Asamblea Estatal, el 
panista admitió que la designación solo recaerá en manos del Ejecutivo estatal. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/moreno-valle-es-el-mejor-activo-del-pan-jesus-zaldivar/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Juzgados calificadores de Puebla laborarán durante temporada decembrinas 
Como parte de las festividades decembrinas en la ciudad, el Ayuntamiento de Puebla y la Sindicatura Municipal, 

continuarán realizando labores a través de la Dirección de Juzgados Calificadores, con el propósito de mantener el 
desempeño en materia de justicia municipal. Oscar Gutiérrez Santos, Director de Juzgados Calificadores, informó 
que durante las festividades decembrinas, los juzgados operaran de manera habitual las 24 horas del día los 365 
días del año, atendiendo a todas aquellas personas que requieran atención ante una falta administrativa o sean 
puestas a disposición por la autoridad competente. El Director del área, invitó a la ciudadanía a que con motivos 

de los festejos de fin de años, evitar realizar actos que deriven en faltas administrativas o arrestos temporales, 

tales como el uso de fuegos pirotécnicos, conducir en estado de ebriedad, consumir alcohol o estupefacientes en 
vía pública, entre otros. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47546:juzgados-calificadores-de-puebla-
laborar%C3%A1n-durante-temporada-decembrina&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE desecha queja del PRI contra publicidad de RMV y Gali en revista y espectaculares 
Por unanimidad, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) desechó la queja que puso 
el PRI en contra del gobernador Rafael Moreno Valle y de Tony Gali Fayad, alcalde electo de Puebla, por la 
promoción que se hicieron en una revista y en anuncios espectaculares a principio de 2013. El proceso que inició 

el PRI se dio porque con motivo del segundo informe de gobierno de Moreno Valle se montó una campaña 
publicitaria junto a Gali, quien era secretario de Infraestructura  y que a los pocos meses se convirtió en 

candidato del PAN a la presidencia municipal capitalina. En su sesión de este miércoles, el IEE determinó desechar 
el procedimiento administrativo sancionador en materia de fiscalización interpuesto por la coalición 5 de Mayo 
(PRI-PVEM), pues no encontró elementos vinculatorios que comprobaran que el candidato haya incurrido en una 
promoción anticipada de campaña. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47581:iee-desecha-queja-del-pri-contra-
publicidad-de-rmv-y-gali-en-revista-y-espectaculares&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/promete-chuayffet-recursos-para-la-buap/
http://contraparte.mx/moreno-valle-es-el-mejor-activo-del-pan-jesus-zaldivar/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47546:juzgados-calificadores-de-puebla-laborar%C3%A1n-durante-temporada-decembrina&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47546:juzgados-calificadores-de-puebla-laborar%C3%A1n-durante-temporada-decembrina&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47581:iee-desecha-queja-del-pri-contra-publicidad-de-rmv-y-gali-en-revista-y-espectaculares&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47581:iee-desecha-queja-del-pri-contra-publicidad-de-rmv-y-gali-en-revista-y-espectaculares&Itemid=126
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 PRI Puebla termina 2013 con deudas con sus trabajadores 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional en Puebla, Pablo Fernández del Campo, aún debe 
salarios y aguinaldos a aproximadamente 40 trabajadores. Loa afectados que pidieron el anonimato, señalaron 
que el dirigente estatal partidista de nueva cuenta se atrasó con el pago de dos quincenas. Afirmaron que el 
dirigente estatal les pagó una de las dos quincenas atrasadas, pero no así el aguinaldo que se comprometió a 

liquiedarlo la otra semana. En el caso de los delegados afirmaron que el partido ya no les paga el apoyo 
correspondiente. Comentaron que la orden de Fernández del Campo a los ediles electos fue que les dieran un 
regalo a cada delegado de su demarcación. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47511:en-enero-de-2014-
inaugurar%C3%A1n-nueva-sede-del-archivo-municipal-de-puebla&Itemid=125  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla tendrá sesión extraordinaria el 9 de enero 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, afirmó 
que el próximo 9 de enero se llevará a cabo una sesión extraordinaria. En entrevista afirmó que la decisión la 
tomaron de manera conjunta con el fin de  sacar las iniciativas pendientes de todas las fracciones parlamentarias 
a unos días de que concluya la Legislatura. Refirió que al momento no tiene conocimiento de alguna propuesta 
que haya enviado el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47579:congreso-de-puebla-

tendr%C3%A1-sesi%C3%B3n-extraordinaria-el-9-de-enero&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla participa en Seminario de Gestión de Destinos Turísticos en Chile 
En torno a los resultados generados en materia turística en Puebla, la Oficina de Turismo de la Ciudad dio a 
conocer el posicionamiento obtenido en pasados días en el Seminario de Gestión de Destinos Turísticos  realizado 
en Santiago de Chile, destacando Noches de Museos y el Plan Editorial, con las publicaciones del Patrimonio 
Religioso, Guía Gastronómica de Puebla y la edición de folletería en idiomas inglés, francés, alemán y chino 
mandarín, implementada por la actual Administración. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de 

Turismo, informó que Carolina Tohá, Alcaldesa de Santiago de Chile, convocó a este foro para evaluar las 
acciones y mejorar el turismo de su localidad, teniendo como invitados a Barcelona, España; Buenos Aires, 
Argentina y la ciudad de Puebla, México, con un modelo de gestión nuevo que ha logrado su posicionamiento. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47578:puebla-participa-en-seminario-de-

gesti%C3%B3n-de-destinos-tur%C3%ADsticos-en-chile&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Parque de El Carmen, sede de Ciudad Mágica... Ilumina tu Navidad 
Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Sistema Municipal DIF, visitó la sede del Parque de El Carmen, una de las 4 
sedes de "Ciudad Mágica... Ilumina tu Navidad", para participar en las actividades y juegos que se llevan a cabo 
en dicha sede. La titular del SMDIF invitó a las familias a disfrutar de las atracciones que se realizan en esta sede, 
como el bungee, el jardín de nieve y diversas actividades de integración familiar. La Presidenta del Sistema 
Municipal DIF puntualizó que las posadas y las diferentes actividades en "Ciudad Mágica... Ilumina tu Navidad” 

tienen el objetivo de rescatar las tradiciones mexicanas y fomentar la integración familiar. “Este es un proyecto 
que organiza el SMDIF con actividades lúdicas, totalmente gratuitas y que durante 22 días se podrán disfrutar", 

expresó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56266&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Parque-de-El-
Carmen,-sede-de-Ciudad-Magica...-Ilumina-tu-Navidad  
 

RETO DIARIO 

 Casi 150 proyectos de muerte se planean para la Sierra Norte 
Germán Romero González, presidente de la organización Tetela hacia el Futuro, denunció que en la Sierra Norte 

de Puebla se pretenden hacer en próximas fechas 90 megaproyectos mineros, ocho hidroeléctricas y 50 ciudades 
rurales, así como las semillas transgénicas que amenazan a los serranos. Señaló que ante esa situación la lucha 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47511:en-enero-de-2014-inaugurar%C3%A1n-nueva-sede-del-archivo-municipal-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47511:en-enero-de-2014-inaugurar%C3%A1n-nueva-sede-del-archivo-municipal-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47579:congreso-de-puebla-tendr%C3%A1-sesi%C3%B3n-extraordinaria-el-9-de-enero&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47579:congreso-de-puebla-tendr%C3%A1-sesi%C3%B3n-extraordinaria-el-9-de-enero&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47578:puebla-participa-en-seminario-de-gesti%C3%B3n-de-destinos-tur%C3%ADsticos-en-chile&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47578:puebla-participa-en-seminario-de-gesti%C3%B3n-de-destinos-tur%C3%ADsticos-en-chile&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56266&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Parque-de-El-Carmen,-sede-de-Ciudad-Magica...-Ilumina-tu-Navidad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56266&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Parque-de-El-Carmen,-sede-de-Ciudad-Magica...-Ilumina-tu-Navidad
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que emprenderá no será sólo contra la mina que se quiere construir en el municipio, sino contra todos los de 
muerte que se piensan edificar en la Sierra Norte de Puebla, por eso hoy que fueron citados en la Secretaría 
General de Gobierno (SGG) asistió una comisión de todos los pueblos que sufren por dichas obras. (Samantha 
Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56265&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Casi-150-

proyectos-de-muerte-se-planean-para-la-Sierra-Norte  
 
RETO DIARIO 

 Sí habrá sanciones por Teleférico, hasta que se resuelva el asunto legal 

Sí existen procedimientos administrativos por la construcción del Teleférico sin permiso, pero quedaron 
suspendidos por la autoridad judicial, señaló Juan Manuel Reyes Ortega, jefe del Departamento de Trámites y 
Servicios Legales del Centro INAH Puebla, así que en cuanto se resuelva el caso en los juzgados se podrían aplicar 
los mismos. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) inició un juicio contra el gobierno del estado 
por la edificación del Teleférico, que iría de los Fuertes al centro histórico de la ciudad de Puebla, porque el 
proyecto no fue autorizado para que pasara por la zona de monumentos. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56260&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-habra-
sanciones-por-Teleferico,-hasta-que-se-resuelva-el-asunto-legal  
 
RETO DIARIO 

 Blancarte considera irregular el regreso de Espinosa al Legislativo 
El diputado suplente por el Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte Morales, quien hace unos días fue 
removido del Congreso por la vuelta de José Juan Espinosa Torres, consideró que se reservaba su opinión sobre 

este proceso, pero el actual legislador por su partido debió analizar a fondo el tema al ser una autoridad electa. 
Cabe mencionar que Espinosa Torres solicitó licencia a su cargo en el Congreso del Estado en el mes de abril para 

participar en las elecciones donde ganó la presidencia municipal de San Pedro Cholula y es alcalde electo. 
Blancarte Morales, insistió que en el caso de Espinosa Torres las autoridades jurisdiccionales deben revisar si 
puede un ciudadano ostentar dos cargos al mismo tiempo, pero él guardaba su opinión sobre el tema. (Agustín 
Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56256&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blancarte-
considera-irregular-el-regreso-de-Espinosa-al-Legislativo  
 

RETO DIARIO 

 IEE determina que publicidad de Revista “Líder” no fue propaganda electoral 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado determinó que la publicidad de la Revista “Líder”, que 
apareció en el mes de febrero con la imagen del entonces secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, y del 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, no fue electoral y, por tanto, la promoción no se realizó con recursos 
públicos. En la sesión ordinaria se dictaminó el procedimiento administrativo sancionador en materia de 
fiscalización que interpuso la representación de la colación 5 de Mayo en contra de Gali Fayad, Moreno Valle y el 
Partido Acción Nacional. Por unanimidad, los consejeros establecieron sobreseer la denuncia, ya que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación había abordado el caso. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56253&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-determina-
que-publicidad-de-Revista-%93Lider%94-no-fue-propaganda-electoral  
 
 
 

  
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Cinco pillos con fuero 
Los diputados federales Rafael Micalco, Blanca Jiménez, Néstor Gordillo, Marisa Ortiz y Liliana Castillo son la 

muestra más clara de la doble moral del panismo. Por un lado, juzgan a sus opositores políticos y, por otro, 
violan las leyes con un alarmante cinismo. 
Como si fuera ayer, recuerdo los tiempos en los que los políticos panistas se desgarraban las ropas por los 

COLUMNAS 
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abusos constantes en los que incurrían los gobernantes emanados del tricolor. 
Los priistas eran los peores demonios, mientras que los blanquiazules se mostraban como los más impolutos 
seres sobre la faz de la tierra. 
Lamentablemente, el tiempo demostró que los abusos, los excesos y las arbitrariedades no eran un asunto de 
colores, sino de idiosincracia nacional. 

Si los panistas no caían en esas reprobables conductas era simple y sencillamente porque no tenían acceso a 
esos cargos. 
Tras la llegada del PAN al poder federal, en 2000, los políticos de la guardia yunquista derechista demostraron 
que podían ser tan corruptos y autoritarios como los priistas; y en algunos casos, salieron corregidos y 
aumentados. 

En el caso Puebla, debemos ser cautelosos a la hora de juzgar y comparar, porque la gran mayoría de los que 
hoy gobiernan Puebla son exmilitantes priistas, encabezados por el Señor de los Cerros. 

Sin embargo, entre los “moralistas” miembros de la derecha conservadora poblana hay algunos personajes que 
obran igual o peor que sus odiados rivales políticos. 
Un caso concreto y contundente lo tenemos con la flagrante violación a la ley electoral en la que incurren los 
legisladores federales de Acción Nacional, encabezados por el propio presidente del CDE, Rafael Micalco. 
Seguramente, todos los lectores de esta columna han visto los espectaculares de los cinco diputados federales 
panistas, quienes —en grupo o de manera individual— aparecen en cientos de microbuses y en espectaculares 
promoviendo su labor legislativa, con el pretexto de su informe de labores. 

El problema va más allá del costo de toda esta publicidad, pues resulta que desde el pasado 5 de diciembre 
estos señores incurren en serias irregularidades, toda vez que la ley es muy puntual al señalar que sólo se 
puede hacer publicidad siete días antes de su informe de labores y cinco días después. 
Si partimos de que los primeros espectaculares y microbuses con la promoción de los cinco legisladores 

aparecieron el pasado 23 de noviembre, tenemos que el 5 de diciembre vencía el plazo para retirar toda esta 
publicidad. 

Las gráficas captadas el día de ayer por Intolerancia Diario revelan cómo los diputados federales panistas se 
burlan de la ley. 
Y pensar que ellos son los encargados de elaborar las leyes, y son los primeros en violarlas de manera burda y 
descarada. 
Por eso estamos como estamos. 

         
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2881 

 
 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Otro caso de corrupción en los registros públicos 
El Un grupo de abogados y gestores del municipio de Tepeaca acudió a Intolerancia Diario para ratificar una 
demanda pública en contra de la registradora pública de esa demarcación, de nombre María del Carmen Arroyo 

Campusano, y de una empleada del mismo registro, de nombre Lily.  
No fue sorpresa cuando leímos en un medio local dicha denuncia, ya que son muchas las personas que 
diariamente son víctimas de la extorsión de estas servidoras públicas, lo que nos dio gusto, y además 
valoramos, es que alguien por fin tuvo el valor de hacerlo, afirmaron.  
Ya que son muchos los gestores y abogados que se quejan y nadie hace nada. Ante esta situación, esperan que 
la Contraloría del estado le dé el curso legal a la denuncia interpuesta por un ciudadano, y que no quede 

archivada como muchas otras. 
Ellos aseguran que presentaron una denuncia al 01800honesto, pero lamentablemente no le dieron curso ni fue 
atendida. “Lo que nos dimos cuenta que es una verdadera mentira que se atiendan inmediatamente las quejas 
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o denuncias ciudadanas”.  
Su queja fue en el sentido de que la registradora publica, de manera muy grosera, les dijo que no estaban sus 
certificados tramitados y “que pasáramos en cinco días por ellos, ya que tenía mucho trabajo por ser fin de 
año”.  
El problema, aseguraron, fue que no quisieron darle 500 pesos que les pedía su empleada Lily, lo que ocasionó 

que les tardara más en la entrega de los documentos.  
“Fue así que la denunciamos al número telefónico que tanta publicidad le dan, pero no sirvió de nada”. 
No obstante, ambas funcionarias siguen cobrando a los ciudadanos de Tepeaca por sus trámites y más a la 
gente humilde que no sabe defenderse. Qué porquería de registradora, recalcaron. 
Los abogados y gestores de Tepeaca sólo piden a las autoridades competentes que quiten a la registradora 

pública, ya que no tiene convicción de servicio, educación y mucho menos conocimientos de la materia 
registral.  

Los denunciantes recalcaron que en los registros públicos donde ha estado María del Carmen Arroyo 
Campusano “su imagen y trabajo ha sido de lo más deficiente y corrupto, por ello la quitaron de Cholula, ya 
que pertenecía al grupo de los que corrieron últimamente”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2882 

 

 
 
(En Punto) 
 
Los que están amenazados con su desaparición si no se atienen a la legalidad fiscal son los comerciantes 
informales. 

De acuerdo a las nuevas disposiciones del Código Fiscal de la Federación, cuando las autoridades realicen 
visitas a los propietarios con puestos fijos y semifijos en la vía pública y éstos no estén inscritos en el Registro 

Federal de Contribuyentes, (RFC), y tampoco exhiban comprobantes, les serán aseguradas todas sus 
mercancías. 
Estos mecanismos punitivos, a decir del fiscalista de la Escuela Libre de Derecho, Alejandro Ponce Rivera, 
podría ocasionar que desaparezca el comercio informal; lo que traerá consigo inseguridad, pues aumentará la 
pobreza, los robos y los homicidios en perjuicio de toda la sociedad. 
Lo ideal, agregó, es que para evitar que los ambulantes sean despojados de su patrimonio, es necesario que se 
inscriban en el RFC para que los comprobantes que emitan amparen de forma legal sus mercancías, con lo cual 

la autoridad fiscal no podrá quitarles su patrimonio.  
*** 
En el Instituto México, campus San Pedro Cholula, hay algunos directivos que andan dejando en mal los 
principios rectores que esa institución privada ofrece como su opción de formación académica puesto que el 

trato que reciben aquellos profesores que por alguna razón son despedidos, no es muy humanista que 
digamos.  

Si tomamos como referencia la conducta que miembros del patronato de esa escuela católica realizan para 
evitar el pago de liquidaciones conforme a derecho, poco se asemeja a la promesa de que sus estudiantes 
logren un alto nivel formativo, académico y humanístico.  
A esta redacción han llegado las quejas de docentes que tienen hasta dos o tres años en espera de su 
liquidación pero sin mucho éxito. La institución prefiere invertir en el pago de abogados antes que llegar a una 
justa negociación con los maestros.  
El lunes hubo uno de esos encuentros en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje pero no hubo avance para 

finiquitar a profesores que fueron dados de baja.  
La molestia de aquellos que pidieron la gracia del anonimato, pero que acreditaron sus dichos, con el fin de no 
enturbiar más el conflicto aseguran que si esto les hacen ahora que son ex trabajadores, al interior de la 
institución predominan otras irregularidades.  

Por ejemplo, aseguran que a al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y al Sistema de Administración 
Tributaria reportan cantidades que son menores al pago que hacen a los maestros.  
Quienes han sido cesados aseguran que reciben amenazas de que si recurren a la vía de la demanda el 

instituto es tan influyente que pueden ser boletinados para que no encuentren trabajo e incluso hablan a otras 
escuelas para dar informes negativos de los profesores.  
Amén.  
********* 
Los poblanos fiesteros y trasnochadores podrían meterse en serios problemas si son sorprendidos manejando 
su automóvil en estado de ebriedad durante esta temporada decembrina. 
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Y es que el Ayuntamiento capitalino advirtió que los que incurran en esa falta, se harán acreedores a 
permanecer bajo arresto hasta 36 horas o ser multados con entre 50 y 100 días de salario mínimo, lo que 
equivale de 3 mil a 6 mil pesos, dependiendo del grado de alcoholemia, comportamiento y en su caso, de la 
reincidencia del sujeto. 
Conducir ebrio, es una de las faltas administrativas que más se incrementan en Navidad y Año Nuevo, -hasta 

30 por ciento- por lo que los Juzgados Calificadores tienen bastante trabajo en estas fechas. 
De acuerdo a la estadística, son los hombres que más caen en ese problema, fundamentalmente entre los 19 y 
los 27 años de edad, por lo que si usted está entre incluido en esas cifras, no está de más cuidar su consumo 
de alcohol, no sea la de malas y caiga en prisión por un par de días. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
El cerro de Loreto y Guadalupe, tampoco es para el teleférico 
El frentazo fue mayúsculo para el vanidoso Gobernador "poblano": Otro de sus caprichitos, el TELEFÉRICO, no 
encuentra cabida en el centro histórico de Puebla y tendrá que rectificar para dirigir su destino al norte de la 
ciudad. 
El asunto es más que obvio: No tiene razón de ser la "obra" que nadie le pidió, como tantas otras y que costará 

varias docenas de millones de pesos en un Estado situado vergonzosamente en el tercer lugar nacional de 
pobreza y hambre. 

El Gobierno Federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia, avalado por ICOMOS, ha 
prohibido la instalación de la telecabina y tentativamente se ha dicho que irá del Centro Expositor a la 
explanada del estadio Cuauhtémoc. Nada más que hay un pero: El Cerro de Loreto y Guadalupe también es 
una zona de monumentos, un sitio histórico que no puede tener clavadas unas torres espantosas que alteran el 
medio ambiente y deterioran el entorno. 

Nada más de verlas, lastiman la vista. 
Son artefactos de acero, parecidos a los “transformers”, que nada tienen que ver con Los Fuertes, con los 
cañones, con la imagen de Zaragoza, con el museo, con la zona arbolada, destrozando la simetría y la 
coordinación alcanzada con obras modernas como el mismo Centro Expositor, la plaza de toros "El Relicario", el 
Auditorio de la Reforma, el Parque Padilla de Zaragoza, el Museo de Historia Natural y el Planetario. 
El INAH no debe permitir que esos monstruos gigantes, que soportarán el cableado y el teleférico, sean 
terminados; por el contrario, deberá ordenar que se retiren de ahí y del Paseo de San Francisco, se repare el 

daño a la Casa del Torno, se sancione a los responsables y que restituyan el dinero perdido que es de los 
impuestos ciudadanos. 

El abuso y el despilfarro son escandalosos. No se conformó el gobierno estatal con la "RUEDOTA DEL 
INFORTUNIO", inservible, ni con los puentes gigantes que no resolvieron el conflicto vehicular ni con el CIS 
erigido en honor a su megalomanía. 
La creación de telecabinas en algunos países del mundo, copiados en Estados de la República Mexicana, tienen 

su origen en las necesidades de comunicación entre pueblos de difícil acceso, para ahorrar tiempo en el 
traslado o porque no hay forma de acceder por vía terrestre, convirtiéndose, a la vez, en vehículos 
indispensables para el transporte y atractivo turístico. 
En Puebla, es al revés: Primero es levantar la imagen del gobernante, concesionar los trabajos a los cuates 
para hacer negocio y de ahí que venga el turismo y si sirven, pues qué bueno, si no, terminarán siendo 
elefantes blancos sumidos en el abandono. 
Se habla de que la torre del teleférico pudiera quedar dentro del Centro Expositor, que no es monumento 

histórico. Sólo así el INAH otorgaría el permiso a un capricho, más que a un beneficio. 
********** 

PARECIERA QUE EL MUNDO se le vino encima a MORENA y a una fracción del PRD. 
El año no cerrará como esperaban sus simpatizantes; no me refiero a los reventadores de oficio incrustados 
para fomentar la anarquía. Y es que, sin Andrés Manuel López Obrador, nada es igual, aunque su hijo intente 
ocupar su lugar; y en el caso del perredismo, Luis Miguel Barbosa Huerta, también ha dejado un hueco que no 
podrán llenar, no sólo por su habilidad política, sino porque su enfermedad le impedirá ser una de las cartas al 

Gobierno del Estado de Puebla y aliado del mandatario panista Rafael Moreno Rosas. 
Por si fuera poco, está emplazado López Obrador a cumplir con el número de 220 mil simpatizantes para 
acceder al reconocimiento de MORENA como Partido político; no le bastan las asambleas. El tiempo se agotará 
en los primeros días de 2014. 
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El top ten del 2013 
Como cada año, las serpientes y escaleras presentan el top ten de lo mejor del año. 
La clasificación no se basa en ninguna encuesta, como algunos tontamente han querido interpretar. 

Se trata de un ejercicio periodístico, totalmente subjetivo, basado en el desempeño de los 10 políticos más 
importantes en el estado y el cual realizó por quinto año. 
El número uno. Sin duda la corresponde al gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien salió bien 

librado de un 2013, el cual lucia al inicio del presente difícil para su administración. 
El cambio de gobierno federal, el retorno del PRI a Los Pinos y el proceso electoral intermedio, se veían como 
las aduanas más difíciles para el inquilino de casa Puebla, quien hábilmente sorteo ambas variables. 
En el ámbito federal logró restablecer su relación con Enrique Peña Nieto, de quien se volvió un importante 
aliado en medio de una agenda nacional dominada por el tema de las Reforma Estructurales. Ni la caída de su 
anterior aliada, la maestra Elba Esther Gordillo, tuvo el impacto que muchos hubieran esperado. 
En el terreno electoral el gobernador salió airoso, al lograr revivir en el marco del acuerdo del Pacto por México, 

su antigua alianza con las demás fuerzas políticas opositoras al PRI y aderezada por su reforma electoral local, 
en donde como lo advertí en su momento, la redistritación y el tema de las candidaturas comunes, fueron el 
último clavo del ataúd priista. 

Moreno Valle cerró el año con un presupuesto de 67 mil 500 millones de pesos para el 2013 y con una buena 
relación con la federación, aunque abra que ver qué rumbo toma en 2014. 
Número dos. Le corresponde a Antonio Gali Fayad, el político triunfador de la contienda electoral del pasado 
mes de julio de este año y futuro presidente municipal de Puebla. 

Gali se llevó el premio mayor, la histórica alcaldía de 4 años y 8 meses, misma que le permite catapultarse en 
directo como el candidato más sólido a la gubernatura en el 2018. 
El exsecretario de Infraestructura sorteo el difícil camino electoral del 2013 y derrotó en las urnas a un “gallo 
de altos vuelos” como lo era el ex rector der la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
Gali Fayad, es visto pues como el “delfín” del morenovallismo, como el príncipe heredero al trono y también 
como lo comente, esto a su vez se convertirá en su mayor reto al iniciar su gestión el 15 de febrero del 2014, 

ya que la historia moderna señala, que ningún favorito del gobernador, ha logrado entronarse en casa Puebla. 
Gali deberá de luchar contra la historia y contra la red de adversarios que ya desde ahorita buscan descarrilarlo 
del camino, además de que habrá que afrontar más adelante los dictados que desde Los Pinos se establezcan 
para Puebla. 

Número tres. El persona que ocupa el tercer peldaño de este conteo del 2013, es Luis Maldonado Venegas, el 
hábil secretario General de Gobierno, quien con toda la experiencia del mundo se ha colocado muy cerca del 
gobernador y como su operador de lujo en el ámbito nacional dadas sus extraordinarias relaciones. 

Maldonado inicio el año como secretario de Educación Pública y arribó a la secretaría General de Gobierno, tras 
la salida de Fernando Manzanilla Prieto, quien se fue a coordinar la campaña de Antonio Gali. 
Luis Maldonado es el artífice de los acuerdos con la federación y puente con los personajes cercanos al 
presidente Peña, como el poderos subsecretario de Gobernación, Luis Miranda, con quien se entiende a las mil 
maravillas. 
La proyección que ha alcanzado Luis, hace pensar que puede aspirar a la minigubernatura en el 2016, aunque 
su nivel, sus relaciones y su aportación personal al morenovallismo, lo podrían llevar por otros rumbos. 

Hace unos días fue Maldonado fue nombrado doctor honoris causa por la Universidad Autónoma de Chiapas, 
por la labor que realizó para lograr la paz en aquel estado del sureste del país, tras el alzamiento zapatista de 
1994. 

Cuarto lugar. Este lugar es para un hombre que sabe mejor que nadie como moverse en el intrincado mundo 
de la política local y se ha convertido en el operador de lujo del gobernador, se trata de Eukid Castañon 
Herrera, quien se colgó otra medalla más en el campo de batalla, al ser el artífice de la victoria electoral de la 

coalición Puebla Unida en el proceso del pasado mes de julio. 
Castañón arrancó el año como subsecretario General de Gobierno, desde donde estaba muy limitado para 
poder echar manos de sus artes “electorales”. Su salida de esta posición fue interpretada ingenuamente por 
muchos como un debilitamiento en la relación entre el mandatario estatal y su leal operador político. 
La realidad es que Eukid se quitó las ataduras y se dedicó a recorrer el estado para construir todas las alianzas 
y amarres que permitieron la victoria y la obtención de 23 de 26 diputaciones, seleccionando minuciosamente a 
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todos y cada uno de los candidatos que participaron en este proceso. 
Castañón saldo viejas cuentas además con el delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, 
quien se ufanaba der haberlo derrotado en las urnas en el proceso realizado en Michoacán en el 2012, en 
donde Fausto Vallejo, derrotó a la hermana del entonces presidente de la República, Felipe Calderón, la Cocoa 
Hinojosa. 

El premio para Eukid fue llegar a la Contraloría estatal y acumular más poder del que ya tenía, al recibir 
directamente de manos del Congreso, el poder para meter mano en el tema del transporte público y de las 
constructoras que trabajan en el ámbito local. 
Número cinco. Le corresponde al priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien desde la subsecretaria de Desarrollo 
Social, realiza un trabajo interesante a favor de Puebla y de sus aspiraciones personales. 

Cuenta con el apoyo del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Ososrio Chong, pero sobre todo del poderoso 
oficial mayor de esta dependencia, Jorge Márquez Montes, con quien estableció una gran relación cuando 

ambos coincidieron en el 2012 en el CEN del PRI, en donde Márquez era el secretario de Organización y Lastiri 
de Gestión Social. 
Lastiri ha comenzado a tejer una red importante de aliados en el estado y busca reactivar al priismo para 
nuevas contiendas que están por venir, a la vez que construye para posicionarse en el ánimo del presidente 
Peña y convertirse en su carta para el 2018. 
Número seis. Es para la senadora de la República, Blanca Alcalá, quien tuvo un año bastante discreto, pero de 
intenso trabajo en la cámara alta. 

Alcalá es vista como una carta fuerte para representar al tricolor en el 2018. 
Alcalá ha preferido construir sus relaciones desde el centro, acercándose a los grupos de poder nacionales, 
siempre bajo el manto protector de su amigo, el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón. 
“Don Emilio” como lo llaman. 

La expresidenta municipal de Puebla, está consciente de que muchos factores pueden cambiar de aquí al 2018 
y aunque no deja de visitar Puebla, sabe perfectamente que teniendo presidente de la República, priista, las 

decisiones del centro la pueden favorecer. 
Séptimo lugar. Es para Jorge Estefan Chidiac, otro priista ubicado en las altas esferas del país y que se alejó 
sabiamente de Puebla, para reconstruir su imagen, luego de la derrota electoral que sufrió el tricolor en el 
2010. 
El actual director general de Bansefi, es una de las mentes más brillantes en materia financiera de este país y 
volvió a los primeros planos, al reestructura la figura de esta banca, pero también al proponerle al presidente 
Peña, el apoyar a los maestros para tomar la cartera vencida que tenían con otras instituciones y tomarla 

directamente a través de la banca que él preside. Este acto político que representa alrededor de 5 mil millones 
de pesos, devuelve al magisterio a los brazos del PRI, con todo lo que conlleva tener en sus manos, al ejército 
electoral más grande y eficiente que existe en este país. 
Octavo lugar. Le corresponde a un priista de nuevo cuño a uno que apenas comenzó a figurar y a ser 

nombrado dentro de este partido. 
Se trata del empresario y próximo líder del Congreso del Estado, José Chedraui Budib, quien fue uno de los 
grandes ganadores de la pasada contienda electoral, al no quedarse con la candidatura del PRI a la alcaldía. 

Chedraui fue derrotado por Enrique Agüera Ibáñez, pero a la postre le fue mejor. 
Hoy Chedraui será el coordinador de los diputados del PRI en la LIX legislatura y por ende, quien conteste el 
tercer informe de labores del gobernador Moreno Valle, con quien he hecho una excelente relación. 
El priista es puente de muchos acuerdos que se tienen entre la federación y la administración morenovallista, 
además de que se hizo de la delegación del IMSS para uno de los suyos en la figura de Rodolfo Reyes Coria. 
Pepe Chedraui crece y también crecen sus enemigos. 

Noveno lugar. Le corresponde al nuevo rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz, 
quien se convirtió en el heredero de Enrique Agüera Ibáñez. 
Esparza tal vez nunca tenga la fuerza y la libertad de movimiento que tuvieron sus antecesores, pero se llevó al 
premio mayor de los que había en este 2013. 
Hombre de personalidad discreta, el nuevo rector embona perfectamente en el nuevo perfil que el 

morenovallismo le busca dar a la Universidad Autónoma de Puebla, luego de que se convirtió en trampolín 
político del PRI. 

Esparza Ortiz, pese a ser un hombre cercano al ex rector, se supo ganar a tiempo la confianza del gobernador 
y de su todopoderoso, operador político Eukid Castañón Herrera. 
Décimo lugar. Es para el aun líder del Congreso local, el joven diputado Mario Riestra Piña, quien realizó una 
excelente labor como coordinador de los diputados del PAN en la actual legislatura y como presidente de la 
Junta de Coordinación Política. 
2013 fue definitivamente un buen año para Riestra, su hermana Susana se convirtió en candidata del Partido 
Nueva Alianza a diputada local y ganó la elección en el distrito 12 ante una adversaria de peso completo como 



 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

Jueves 19 de Diciembre de 2013 

 
 

 20 

Sandra Montalvo. Ahora Susy se perfila para convertirse en coordinadora de los legisladores del partido 
magisterial. 
Rodrigo su hermano, se mantuvo como subsecretario de Agricultura y salió airoso de la disputa con Julio 
Lorenzini, quien mordió el polvo. 
Riestra volvió al ánimo del gobernador y por si fuera poco se apresta a ser el futuro secretario General de 

comuna, que presidirá a partir del 15 de febrero Tony Gali. 
Estas son pues, las 10 figuras del ya tradicional top ten de las serpientes y escaleras. 
http://efekto10.com/el-top-ten-del-2013/ 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Adiós, Raymundo, adiós 
Fue una noche de agosto del 2007, en la Ruta de los Vinos. 
El entonces diputado Raymundo García García, como buen conversador y excelente amigo me comentaba que 
“en uno de estos días sorprendo a todos escribiendo un libro como el tuyo, de cuentos eróticos. Te advierto que 

me va a salir mejor”. Le advertí que primero lo expulsaban de su partido, y después lo desheredaba el Yunque 
antes de semejante arrebato literario. 
Raymundo rio, “tienes razón, pero un día me animo, vas a ver”. 
La muerte lo sorprendió antes de dar ese osado paso que, honestamente, sí creí que algún día iba a dar. 
A Raymundo le gustaba escribir. 
Le encantaba. 

Y lo hacía bien. 
No solo las columnas que le conocimos, o los libros que presentó sobre sociología, política, economía o 
derecho. 
Porque debajo de ese analista puro, investigador aciago, académico severo y crítico agudo, había un rebelde. 
Le sacó canas verdes al PAN. 
Al Yunque. 
Y a todas las familias custodias. 

Igual le ponía sus ‘estate quieto’ a Pablo Rodríguez Regordosa, como presidente del PAN Municipal y después 
fallido candidato a la alcaldía, que al presidente municipal Luis Paredes, al senador Francisco Fraile, a la doña 
Ana Teresa Aranda, al ‘tigre’ Humberto Aguilar Coronado. 
Era capaz de sentar a los personajes y leerles la cartilla, ya cuando el caso era desesperado. 
Y con el dominio de la historia, los números, las estadísticas, las fechas y su excelente memoria, pues dicho 
sea de paso, sí les daba unas arrastradas de fábula. 

En más de una ocasión los dejó mudos, sin capacidad de respuesta. 

Fue por eso que en los últimos años, Raymundo se alejó del PAN: su visión modernista sacaba calambres a un 
partido costumbrista y añejo que se negó a renovarse… hasta que llegó Rafael Moreno Valle, y toooodo 
cambió… pero esa ya es otra historia. 
Raymundo García García fue capaz de ver, oler, sentir y presentir lo que iba a ocurrirle al PAN antes que 
nadie… la debacle, la transformación… o al menos, fue el único valiente de sus filas que lo dijo y hasta lo 
publicó. 

Pero también tuvo sus encuentros cercanos con el entonces rector de la BUAP, Enrique Agüera. Y es que el 
deseo no tan secreto de Raymundo era convertirse en candidato para competir por la rectoría, respaldado por 
su larga trayectoria en la vida universitaria, principalmente como fundador de la escuela de Ciencias Políticas y 
miembro del Sistema Nacional de Investigadores. 
Fue Agüera en persona a solicitarle que desistiera de su interés, cuando él ya tenía todo listo para su 
reelección. 

El resto de los sucesos subsiguientes ya fueron historia. 

Obviamente, también fue un crítico severo sobre las políticas públicas universitarias. Y vaya que sí ponía el 
dedo en la llaga. 
Como político era incisivo, como funcionario público, aplicado. 
Pero como persona, se habría un largo paréntesis: fiel practicante de yoga, trataba en seguir una rutina basada 
principalmente en la respiración, “tengo un carácter muy temperamental y necesito controlarlo”, reconocía, así 
como su ‘workolismo’, motivo por el que se ponía unas malpasadas tremendas… no dormía, no comía, y se le 
iban las desveladas escribiendo, investigando, ‘grillando’. 

No había historia que no conociera… y si no la sabía, la investigaba… y al otro día ya tenía todos los datos finos 
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para elaborar su disertación. 
Le gustaba el buen vino, la conservación larga, amena, inteligente… un político, escritor, académico, esposo y 
padre que trasmitía ese gusto por el sabor de la vida. 
Por eso es una pena hoy decirte adiós, Raymundo, adiós. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UrLde9IW1GY 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Diputados sumisos 
El conjunto de diputados que integran el Congreso de Puebla terminará como al principio: convertidos en los 

legisladores que más quedaron a deber al ciudadano que con su voto los llevó al cargo con el anhelo de una 
saludable alternancia que resultó deficitaria. 
Desdoro es la palabra que mejor encaja en la conducta de quienes ocupan una curul bajo signo partidista 
diverso y conducta uniforme. La muestra más reciente del acerto está en el voto mayoritario para la aprobación 

de la reforma energética, el domingo 15. 
Inhábil en el calendario laboral de la burocracia estatal, la tarde del sábado fueron convocados por el director 
de enlace legislativo del gobierno del estado, René Meza, para cumplir con el ritual que obliga a votar al 
Constituyente Permanente en iniciativas que tocan las fibras de la Constitución Política de México. 
Tan inopinado resultó el cónclave al que fueron convocados los diputados locales, que aun el día del informe del 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el panista Mario Riestra Piña, el sábado 14 no se 
tenía aún señal alguna de la sesión que vendría horas después. 

Riestra Piña había ofrecido una comida a sus compañeros legisladores, familiares y algunos colaboradores en 
Casa Reyna con motivo de su ceremonial de rendición de cuentas. No faltó el convidado que extendió la 

sobremesa hasta bien entrada la tarde. 
Hubo felicitaciones, viandas y bebida que aletargaron las horas apacibles aún de la tarde sabatina. Y pronto 
todo cambió: la convocatoria urgente de Casa Aguayo para votar, sin lectura de por medio, una iniciativa 
convertida en Ley en San Lázaro. 
Fueron 31 votos a favor y dos en contra. Los que no votaron la reforma energética no estuvieron en la sesión 

de domingo (obvio), tal vez la única de que se tenga memoria en los últimos años. 
No es nuevo afirmar que la urgencia con la que se aprobó este documento obedece a una acción estratégica en 
el concierto de acuerdos cupulares entre dirigentes del PRI y PAN; y entre el Presidente Enrique Peña Nieto y 
los gobernadores, entre ellos el presidente de la Conago, Rafael Moreno Valle. 
Si en el pasado inmediato los legisladores locales habían votado sin el menor recato iniciativas de ley absurdas 
que el Ejecutivo envió al Congreso como un trámite ineludible, la historia no habría de cambiar en este nuevo 

episodio de sometimiento de un poder a otro. 
Con esas prendas públicas nuestros “representantes populares” comenzaron un receso para volver hasta el 9 

de enero, ya con unos pocos días de vigencia en el Legislativo que será recordado como el más sumiso de toda 
la historia. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UrLdD9IW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El fracaso de la izquierda 
Si algo puso en evidencia la aprobación fast track de la Reforma Energética fue la enorme fragilidad de 
los partidos de izquierda y su gran dependencia de figuras caudillescas como Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano y Andrés Manuel López Obrador. 

No solo fueron incapaces de hacer de lado sus diferencias para llegar a un entendimiento mínimo en 

torno a una sola consulta ciudadana, sino de ponerse de acuerdo para presentar iniciativas y proyectos 
alternativos a los pactados por el PRI y el PAN. 
La izquierda mexicana careció de argumentos y datos duros para ganar el debate público y de 
estrategias que obligaran al llamado PRIAN a introducir candados legales que evitaran lo que tanto 
teme con las modificaciones a los artículos 25, 26 y 27 constitucionales. 
Su mayor error es que no pudo ni supo involucrar a la sociedad en esta polémica tan trascendente 

sobre la industria eléctrica y petrolera, para que los ciudadanos se polarizaran y se definieran por uno u 
otro modelo. Se quedó en los slogans propagandísticos y en las consignas panfletarias del ‘No a la 
privatización de Pemex’. 
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Después de los desmanes y excesos de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en la 
Ciudad de México y otras entidades como Chiapas y Oaxaca, sus llamados a bloquear la Cámara de 
Diputados o el Senado para impedir la aprobación de la Reforma Energética, lo menos que generaron fue 
desconfianza y cierta repulsa social. 
Quizá ello explica la escasa asistencia a los cercos convocados por el Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) en Reforma y San Lázaro, sin la presencia del infartado López Obrador o las 
famélicas marchas y actos de resistencia civil a que llamó el PRD a través del jefe en turno de Los 
Chuchos, Jesús Zambrano Grijalva. 
Para desfortuna de Ricardo Monreal y Martí Batres, Morena mostró que está lejos de ser un partido 
organizado y estructurado, o con principios ideológicos y posturas programáticas bien definidas. Se 

evidenció como una agrupación dependiente y al servicio de un líder o un caudillo. 
El PRD se vio todavía peor, pues una cosa es la que decía su fundador y líder moral Cuauhtémoc 

Cárdenas, y otra la que hacía Jesús Zambrano o Jesús Ortega en Los Pinos o en las reuniones del Pacto 
por México. 
Así como a Morena le pegó el ataque cardiaco que sufrió López Obrador, al PRD le hizo falta el oficio 
parlamentario y la capacidad de negociación o chantaje que mostró su coordinador parlamentario en la Cámara 
alta, el senador Luis Miguel Barbosa, durante la discusión de la Reforma Hacendaria. 
En uno y otro caso, lo que se evidenció es la falta de cuadros de la izquierda y la incapacidad de sus 
dirigentes para implicar y comprometer a amplios sectores sociales en acciones de resistencia pacífica que 

obliguen a las autoridades a negociar unos cambios por otros. 
O alguien me podría explicar ¿Qué obtuvo el PRD a cambio de su respaldo al Pacto por México y la 
Reforma Hacendaria más allá de la permanencia de sus actuales dirigentes al frente del sol azteca? 
*** 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Revienta conflicto laboral en la BUAP 

Ha surgido en la BUAP el Movimiento de Trabajadores Administrativos Sindicalista. No tiene un 
nombre que respalde la información difundida este miércoles, pero si ofrece datos contundentes 
sobre la violación de los derechos de los trabajadores de la máxima Casa de Estudios del Estado. 
El tema principal es que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) utilizará los servicios de la 
empresa Corporativo del Sureste cuyo dueño, director o representante es el señor Gustavo Eduardo Fernández 
del Campo, para la contratación de personal a través del sistema “outsourcing”, según un comunicado 

difundido por el Movimiento cuyas siglas son: MTAS. 
De acuerdo con esta información la Universidad está violentando los derechos de los trabajadores, pues ha 

comunicado al SITBUAP que en adelante, las contrataciones de personal administrativo serán a través de 
empresas, lo que significa que la contratación colectiva llegó a su fin y en consecuencia la razón de ser del 
sindicato. 
En este comunicado se establece que: “Con dinero público, otorgado a la Institución a través de subsidio 
federal y que es producto de impuestos de toda la sociedad, se puso en marcha un buen negocio en detrimento 

de los trabajadores y en beneficio de los nuevos funcionarios de la rectoría actual”. 
Y agrega: “La pretendida reestructuración administrativa que ha generado gran descontento por parte del 
personal de la Dirección de Servicios Generales, violenta condiciones y derechos laborales, ya que se pretende 
equipararlos en condiciones laborales con las contrataciones de las empresas que funcionarán en el mes de 
enero a marzo del próximo año”. 
Y los quejosos también establecen que en este contexto han  recurrido a nosotros los trabajadores afectados 
por la situación laboral que prevalece al interior de la BUAP. Quienes están al frente del SITBUAP, simple y 

llanamente no los han querido apoyar, debido a que (de todos es conocido) quienes conforman el Comité 
Ejecutivo son impuestos por diversos funcionarios de la parte patronal. 

Como vemos, el tema no es para dejarlo en el archivo y revisar la veracidad del Movimiento de Trabajadores de 
la BUAP; revisar los contratos, si es que existen, con la empresa Corporativo del Sureste presuntamente 
propiedad de un señor Fernández del Campo; revisar las demandas en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
contra el Sindicato de Trabajadores de la Universidad y revisar si existe violación a los derechos laborales. 

Ahora bien este tema tiene prendidos los focos rojos en la Secretaría General de Gobierno, cuyo titular, no 
quiere problemas en la Universidad. 
El Verdugo 
Así es la política. Hace unas horas en Puebla Emilio Chuayffet secretario de Educación Pública, elogió el trabajo 
del gobernador Moreno Valle. Años atrás, los dos personajes se enfrentaron cuando a Elba Esther Gordillo le 
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quitaron la coordinación de los diputados federales priistas y la sacaron del PRI. El Verdugo dice: Ahora Moreno 
Valle y Chuayffet ríen. Elba Esther llora en su celda. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-18/revienta-conflicto-laboral-en-la-buap 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Denuncias de Tepeaca y Huauchinango 

Contrario a los deseos de paz, felicidad y esperanza de estos días, las denuncias por correo 
electrónico en contra del actuar de funcionarios de gobierno siguen llegando. Ahora toca el turno 

del Registro Público de Tepeaca y de maestros estatales contra el ISSSTEP en Huauchinango. 
Es un llamado de atención para el titular de la Contraloría, don Eukid Castañón, aunque parece tener oídos 
sordos cuando las denuncias salen de las bases y de los usuarios. Lea usted: 
“Abogados y gestores de Tepeaca, por medio de este medio de hacemos saber: 

“En días pasados nos enteramos de una denuncia presentada en contra de la Registradora Publica de Tepeaca 
Lic. María del Carmen Arroyo Campusano,  y de una empleada del mismo Registro  de nombre Lily. No fue 
sorpresa cuando leímos en un medio local dicha denuncia, ya que son muchas las personas que son  víctimas 
diariamente de la extorción de estas servidoras públicas , lo que nos dio gusto y además valoramos es que 
alguien  por fin tuvo el valor de hacerlo. Ya que son muchos los gestores y abogados que nos quejamos pero 
nadie hace nada. Por ello esperamos que la Contraloría del estado le dé el curso legal a la denuncia del 
ciudadano y no quede archivada como muchas otras. 

“Nosotros presentamos una denuncia hace unos días al 01800honesto, pero lamentablemente no le dieron 
curso ni fue atendida. Lo que nos dimos cuenta que es una verdadera mentira que se atiendan inmediatamente 

las quejas o denuncias ciudadanas. Nuestra queja fue en el sentido de que la Registradora Publica de manera 
muy grosera nos dijo que no estaban nuestros certificados y que pasáramos en cinco días por ellos, ya que 
tenía mucho trabajo por ser fin de año. El problema fue que no quisimos darle quinientos pesos que nos pedía 
su empleada Lily, lo que ocasionó que nos tardara más en la entrega de nuestros documentos. Por ello la 
denunciamos al número telefónico que tanta publicidad le dan, pero no sirvió de nada.  Además, no obstante 

que fue denunciada la patrona y la empleada, siguen cobrando cínicamente a los ciudadanos de Tepeaca por 
sus trámites y más a la gente humilde que no sabe defenderse. Que porquería de Registradora. 
“Solo le pedimos a las autoridades competentes que como regalo de fin de año y de reyes nos quiten  a la 
Registradora Publica y la mande a su casa a descansar. Ya que no tiene convicción de servicio, educación y 
mucho menos conocimientos de la materia registral.  En los registros públicos que ha estado su imagen y 
trabajo ha sido de lo más deficiente y corrupto, por ello la quitaron de Cholula, ya que pertenecía al grupo de 

los que corrieron últimamente. 
“La ciudadanía de Tepeaca., los abogados, Notarios y gestores estarán muy agradecidos con el hecho de que el 

año que viene no la vuelvan a ver en esa oficina. Por el bien de Tepeaca, por favor hagan algo”. 
MAESTROS DE HUAUCHINANGO 
En espera de tener créditos para casa, un grupo de maestros denuncia: 
“El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), se ha visto 
envuelto en los últimos años por múltiples denuncias fundamentalmente en cuanto al mal manejo de sus 

recurso económicos ya que si algo distingue a este Instituto es su falta de transparencia y el pésimo servicio 
que presta fundamentalmente en sus puestos periféricos al interior del Estado como es la falta total de 
medicamentos. 
“Y para no perder la costumbre el Lic. Félix Federico Palma Valdez, con actitud dolosa le niega a 70 
trabajadores de la educación, adscritos a la Región de Huauchinango la oportunidad de acceder a una vivienda, 
sueño que vienen persiguiendo los últimos 17 años. 
“Aunque a la fecha los expedientes de los Trabajadores de la Educación fueron recibidos en tiempo y forma por 

la instancia correspondiente, seguramente fueron "olvidados" en algún archivero del ISSSTEP, esperando que 
alguien se digne  enviar a alguna notaria de las que el "Instituto" llama “proveedores”; los cuales como hasta el 

día de hoy operan sin reglas claras y sin límite de tiempo, pues cuentan con el padrinazgo del "director" y 
llegan a tardar hasta 4 meses y medio para escriturar, trámite que en otras notarias no rebasa los 30 días. 
“Peor aún, cobran por sus “servicios” lo que se les ocurre aprovechándose  que los afiliados al ISSSTEP no 
tienen posibilidad de elegir por una opción diferente. 

“Lo preocupante de esta acción dolosa -de no tramitar los créditos para los trabajadores de la región de 
Huauchinango- es que ésta aparente indiferencia del Instituto,  generara más gastos para el bolsillo de los 
trabajadores si es que el precio de la vivienda se modifica por los factores normales de alza de precio 
consecuencia de la oferta y la demanda y el cambio de año fiscal, con ello la posibilidad de que los inmuebles 
ya vistos por los profesores afectados, sean asignados a otros posibles clientes. 
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“Todo esto se da en un contexto de soberbia por parte del grupo de profesores quienes ya se organizan para 
realizar la toma de oficinas Félix Federico Palma Valdez, Don Soberbio, quien al parecer ignora las acciones que 
asumen los mentores cuando ven afectados sus intereses”. 
 Firman los maestros afectados y dan la lista de notarías, pero como dice el clásico, esa es otra historia. 
EL TORERO “EL IMPOSIBLE” 

Con motivo de los 49 años de la muerte del torero poblano Antonio Campos “El Imposible, el colega Mauro 
González Rivera, envió la siguiente invitación a los taurinos poblanos: 
De gran trapío lucirá el próximo jueves 28 de diciembre la capilla de Nuestra Señora de Guadalupe de la 
Parroquia de la Medalla Milagrosa, porque a las 12.30 horas de ese día el Reverendo Padre Rubén Aldana 
Aguiñaga, vistiendo su mejor traje de luces oficiará la misa que honrará la memoria del gran matador de toros 

poblano Antonio Campos “El Imposible”, al conmemorarse el XLIX aniversario de su sentida ausencia de los 
ruedos de México y España. 

Los amantes de la fiesta más bella de todas las fiestas, harán acto de presencia a invitación de todos los que 
integran la Peña Taurina “El Imposible”, para recordar a quien triunfó en el Toreo de Cuatro caminos, la 
monumental Plaza México, Tijuana, Saltillo y Torreón del estado de Coahuila, Monterrey, del estado de  Nuevo 
León y Puebla.  Igualmente se hará memoria de su presencia en España en las plazas de Las Ventas de Madrid, 
la monumental de Barcelona, así como las correspondientes a Málaga, Plascencia, Palma de Mallorca y San 
Sebastián. 
Carlos Antonio Moreno Campos nació el 8 de febrero de 1933, en una  vieja casona de la avenida 8 Oriente 409 

de esta ciudad de Puebla, siendo sus padres don Miguel Ángel Moreno Fernández y doña Margarita Campos 
Gallegos. 
Antonio Campos “El Imposible”, recibió la alternativa el 14 de junio de 1961, en el coso de Tijuana, Baja 
California, siendo su padrino Jesús Córdoba y testigo Raúl García. Los toros fueron de Javier Garfias. 

La confirmación de su alternativa tuvo lugar en la plaza Las Ventas de Madrid, el 12 de mayo de 1963, siendo 
su padrino Pedro Martínez, Pedrés, y su testigo Andrés Vázquez. El toro fue “Aferrado” de Carlos Núñez. 

En la monumental plaza México tuvo su confirmación el 9 de febrero de 1964, teniendo como padrino a otro 
inolvidable matador de toros como lo fue Alfonso Ramírez, “El Calesero”, su testigo Diego Puerta, rejoneador 
Álvaro Domecq y el toro fue “Soldadito” de Tequisquiapan. 
Su última corrida se dio en la plaza de Toros de Torreón, Coahuila, durante un mano a mano con Fermín 
Murillo, donde su toro fue “Tesorero” de Peñuelas. 
“El Imposible” es una suerte difícil de la creación del matador de toros poblano y de la que dieron fe en los 
cosos taurinos la gran afición de nuestro país y de la península ibérica. Dicha suerte, grabada en la memoria de 

las nuevas generaciones de toreros, se sigue practicando. 
Hasta aquí el texto del colega Mauro González. 
En fin, como escribió Gerardo Diego en su poema La Suerte o la Muerte: 
Torerillo en Triana, 

frente a Sevilla. 
Cántale a la sultana 
tu seguidilla. 

Sultana de mis penas 
y mi esperanza. 
Plaza de las Arenas 
de la Maestranza. 
Arenas amarillas, 
palcos de oro. 

Quién viera a las mulillas 
llevarse el toro. 
Adiós, torero nuevo, 
Triana y Sevilla, 
que a Sanlúcar me llevo 

tu seguidilla. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-18/denuncias-de-tepeaca-y-huauchinango 

 
(Luis Felipe Luna Reyes) 

 
Ranking de Portales de Gobierno Estatal 2013 
La información es uno de los principales activos en manos de las administraciones públicas. Sólo 
por mencionar un ejemplo, los registros catastrales contienen información sobre el uso de la tierra 
dentro de las municipalidades que es utilizada, por ejemplo, para calcular los impuestos sobre 
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propiedad que deben ser pagados por los ciudadanos. Más aún, esta misma información tiene el 
potencial de ser utilizada para la planeación del desarrollo municipal y crecimiento urbano. Muchas 
otras actividades de la administración pública consisten en obtener y mantener información para la 
provisión de servicios. Por ello, las administraciones públicas han siempre utilizado de forma 
intensiva las tecnologías de la información y comunicaciones para la realización de sus actividades. 

Con el nacimiento del Internet en la década de los 90’s, se ha llamado Gobierno Electrónico o 
Gobierno Digital al uso de estas tecnologías. 
Un grupo de colegas del Centro de Investigación de Docencia Económicas (CIDE), la Universidad Autónoma del 
Estado de México (UAEM) y la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) hemos venido observando desde 
hace aproximadamente 5 años una de las aplicaciones de las tecnologías de información en el gobierno de 

mayor visibilidad, los portales de gobierno de los 31 estados y el Distrito Federal en nuestro país. Nuestro 
interés es mantener un registro de la funcionalidad de los portales y su potencial para crear valor entre los 

ciudadanos. Nuestra observación considera que los portales de gobierno estatal pueden crear valor a través de 
5 diferentes formas generales: (1) ofreciendo información a los ciudadanos (Información), (2) abriendo canales 
de comunicación entre el gobierno y los ciudadanos (Interacción), (3) permitiendo a los ciudadanos realizar 
transacciones con el gobierno como son el pago de impuestos o la obtención de permisos (Transacción), (4) 
ofreciendo una plataforma integrada o ventanilla única para interactuar con el gobierno (Integración), y (5) 
ofreciendo un canal para el fortalecimiento de la democracia (Participación). Así, cada año generamos un 
Ranking de los portales de gobierno de los estados de la República Mexicana que incluye estas dimensiones. 

Este año, el ranking se ha publicado en la revista CIO México, y puede ser consultado por los ciudadanos en la 
siguiente dirección electrónicahttp://cio.com.mx/ranking-estatal-2013-de-portales-gob/. En esta evaluación, 
buscamos información y funciones específicas dentro de los portales. Que no las encontremos no significa 
necesariamente que no estén presentes, pero sí muestra que al menos es muy difícil para los ciudadanos 

encontrarlas. Este año, Nuevo León, Jalisco y Chiapas ocupan los tres primeros lugares, e Hidalgo, Baja 
California Sur y San Luis Potosí ocupan los últimos 3 puestos. Tamaulipas, Sinaloa y Querétaro fueron los 

estados que escalaron más posiciones en el ranking, y Aguascalientes, Baja California y Chihuahua fueron los 
estados que más posiciones perdieron. El portal del Estado de Puebla se encuentra ubicado en el lugar número 
12, y las mayores oportunidades de mejora, al compararlo con los líderes en el país son las áreas de 
transacción y participación. 
Nuestras observaciones de cada año muestran que las áreas más desarrolladas dentro de los portales son las 
áreas de Información e Integración, seguidas por las áreas de Interacción y Transacción, dejando en el último 
puesto las posibilidades de fomento de la Participación Ciudadana. Por otro lado, nuestras observaciones 

informales sugieren que el principal uso que los ciudadanos damos a estos portales es para la realización de 
trámites de gobierno, o la consulta de información para la obtención de servicios. Esto es, los ciudadanos 
prácticamente no aprovechamos las pocas oportunidades de interactuar o participar de otras formas con 
nuestros gobiernos estatales que son ofrecidas a través de los portales de Internet que cada uno de ellos 

mantiene. Sin lugar a dudas, necesitamos aún investigación que nos permita entender los patrones de uso de 
estos portales, así como estrategias que nos permitan incrementar su uso para la conexión entre gobiernos y 
ciudadanos en la promoción de prácticas democráticas. ¿Cuáles son los usos que tú le darías al portal, o qué 

tipo de información te gustaría encontrar en él? 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-18/ranking-de-portales-de-gobierno-estatal-2013 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
La Gran Derrota de la Izquierda (en 20 Sencillas Lecciones) 
La gran derrota de la (s) izquierda (s) en México puede resumirse así, en 20 sencillas y prácticas lecciones: 
1.- La principal fuerza de la izquierda en México, el PRD, buscó, promovió y quiso ser parte del nuevo régimen 

político en México; ambiciosos, sus líderes desearon “cogobernar”, pensaron que desde dentro contribuirían a 
las “grandes transformaciones” que se requieren para estos nuevos tiempos. Por eso, empujaron con fuerza los 
acuerdos entre las elites partidarias y fueron uno de los principales impulsores del famoso “Pacto por México”, 

que entró en vigor el 2 de diciembre del 2012. 
2.- Pero nunca vieron ni miraron en prospectiva política, tampoco tuvieron la visión política de lo que 
representaba la restauración del viejo régimen en México, se ilusionaron muy de prisa, colaboraron y 
terminaron siendo imbuidos por los tentáculos de aquel poder que nunca se fue: el poder –y las mañas- del 
PRI. 
3.- Los tiempos, intereses y ciclos históricos del gobierno deEnrique Peña Nieto nunca fueron -ni estuvieron 

http://cio.com.mx/ranking-estatal-2013-de-portales-gob/
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marcados por- los de la llamada izquierda mexicana. 
4.- Maquiavélicamente, el círculo de poder de Peña Nieto tendió puentes y acercó hacia ellos a la parte más 
proclive a pactar (Nueva izquierda). El presidente necesitaba legitimar su gobierno y requería mostrarse ante 
la opinión pública como incluyente y tolerante, por lo que forzosamente debía incluir al PRD y a la derecha 
para empujar sus “grandes reformas” estructurales. 

5.- Fragmentado y dividido, el PRD se mantuvo y firmó todos y cada uno de los 90 acuerdos del “Pacto por 
México”. Contra viento y marea, “Los Chuchos” –jefes de Nueva Izquierda, la corriente dominante en el sol 
azteca- se sostuvieron en su acuerdo con Los Pinos; esa fue, de hecho, su respuesta para las demás tribus 
internas, para Marcelo Ebrard y sobre todo para el movimiento y partido de Andrés Manuel López 
Obrador: Morena, quienes advertían otras rutas de navegación para lograr contrapesos frente al nuevamente 

ilimitado poder presidencial. 
6.- El senador y coordinador de la fracción perredista, el poblanoLuis Miguel Barbosa Huerta, entró en fuerte 

contradicción conJesús Zambrano, Jesús Ortega y Guadalupe Acosta Naranjo; se opuso a que en el 
“Pacto por México” se legislara antes que en las cámaras de origen. 
7.- El dirigente nacional del PRD, Zambrano, tuvo que sumar e incorporar a las principales corrientes del 
partido -Izquierda Democrática Nacional (“Los Bejaranos”); Alternativa Democrática Nacional (IDN) y Foro 
Nuevo Sol (“Los Amalios”)- al consejo técnico y a los acuerdos del famoso “Pacto por México”, porque unos 
mantenían negociaciones con Miguel Ángel Osorio Chong(Segob), otros lo hacían con Luis 
Videgaray (SHCP) y unos más con Aurelio Nuño Mayer (jefe de la Oficina de la Presidencia). 

8.- Así, obedientes, disciplinados y fieles a sus intereses personales, validaron y aprobaron la reforma 
educativa, la reforma en telecomunicaciones y sobre todo la reforma hacendaria. 
9.- Sacaron de su archivo histórico al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, para enfrentar la 
privatización de PEMEX y darle “fuerza moral” a sus protestas e impedir que creciera y les arrebatara 

banderas López Obrador. 
10.- En su Congreso Nacional y bajo un acuerdo cupular de sus corrientes, el PRD acordó seguir en el “Pacto 

por México” e incluso modificar sus estatutos para beneficiar al caudillo Cárdenas Solórzano, a quien 
perfilaron como nuevo dirigente nacional. 
11.- El ex jefe del Distrito Federal Marcelo Ebrard fue aislado, mientras que el senador perredista Barbosa 
Huerta –con la salud severamente deteriorada- fue marginado de los acuerdos secretos por la corriente 
“Nueva izquierda”, su corriente, y se retiró del Congreso Nacional. 
12.- Miguel Ángel Mancera, jefe del Distrito Federal, y el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, están 
más cerca de Peña Nieto y sus reformas que del propio PRD. 

13.- Cocinaron la reforma política, creyeron que la madre de todas las reformas (la energética) se discutiría 
hasta el 2014. Y así, cometieron el más grande de sus errores políticos e históricos, pues por omisión les fue 
impuesta en contubernio con el PAN la joya de la corona: la reforma energética. 
14.- De nada sirvió la simulación de unos y otros perredistas tanto en el Senado como en la Cámara de 

Diputados. 
15.- La movilización “social” del PRD y de Morena fue escasa, poco intensa y demostró la verdadera “fuerza” 
de una izquierda dividida, enfrentada, deslegitimada y divorciada de la sociedad que dice representar. Fueron 

totalmente incapaces de convertir su inconformidad en un movimiento social que trascendiera lo político-
electoral y Los Pinos la tuvo fácil, tanto que hasta en la casa presidencial se sorprendieron de la rapidez y 
comodidad con que senadores y diputados aprobaron la reforma energética, con el impulso, claro, de los 
gobernadores y sus Congresos estatales, que ayudaron a declarar su constitucionalidad en menos de una 
semana. 
16.- El caudillaje y la soberbia del dirigente moral de Morena, López Obrador, quien cayó enfermo, demostró 

que sin él, las masas sencillamente no se mueven. 
17.- Dante Delgado Ranauro, del Partido Ciudadano, desapareció y escondió la cabeza; por su parte, el 
maestro maoísta Alberto Anaya, líder del PT, anduvo de viaje por el exterior. 
18.- En los Congreso locales, y Puebla no fue la excepción, estos partidos (PRD, PT y MC) demostraron una vez 
más sus miserias políticas. Erick Cotoñeto, diputado y dirigente estatal perredista, puso por delante sus 

compromisos con el gobernador Rafael Moreno Valle y se olvidó de por lo menos dejar testimonio en la 
Cámara de la inconformidad de su partido por la reforma energética. 

19.- Ni el PRD ni el resto de sus “aliados” pudieron impedir la resurrección del matrimonio entre priístas y 
panistas, el PRI-AN, que nuevamente demostró que son más las cosas que los igualan que las que los 
separan; se parecen tanto que ya es difícil diferenciarlos; otra vez, demostraron su gran coincidencia por la 
acumulación del capital, que a la larga generará una todavía más profunda segmentación de clases sociales en 
un país de por si marcado por la desigualdad y la injusticia en la repartición de la riqueza. 
20.- La izquierda legal no quiere saberlo, no entiende y como es fraticida, acaba de sufrir una de sus más 
grandes derrotas políticas. La consulta popular o ciudadana que propone contra la reforma energética, será 
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incierta aún para el 2015, y la única alternativa que tendrá la sociedad civil es la movilización social por los 
cauces pacíficos. Y es que la lección es clara: no cuenten con la izquierda, no sirve para una chingada. 
*** 
Esta columna volverá a publicarse en enero de 2014. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Declinan aspirantes a ediles auxiliares 
Las reformas aprobadas en el Congreso del Estado a la Ley Orgánica Municipal con las que quitaron a las 

Presidencias de las Juntas Auxiliares el control del Registro Civil y la Policía de inmediato bajaron el interés de 
muchos de los aspirantes para contender en el 2014.  
En cuestión de días muchos de los aspirantes que habían empezado a promoverse en reuniones o en bardas 
declinaron en sus proyectos y han anunciado a sus colaboradores que las condiciones no están dadas para 

competir.  
Obviamente las Juntas Auxiliares sin el Registro Civil no son un negocio para los próximos presidentes 
auxiliares por lo que los aspirantes y sus simpatizantes han decido no invertir ni un peso más en los proyectos 
políticos.  
Aunque la jugada podría calificarse de magistral por parte del gobernador, Rafael Moreno Valle, para dejarle las 
mejores condiciones económicas y políticas al presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, en la 
práctica beneficiará a todos los ediles electos.  

Es decir, los presidentes municipales del interior del estado tendrán más dinero y poder político por lo que los 
presidentes municipales de Movimiento Ciudadano y del PRI también serán más fuertes con las reformas a la 

Ley Orgánica Municipal.  
En el caso de Puebla se espera que sean muy pocas las planillas que se registren para las elecciones del 
próximo año y en su mayoría serán de los simpatizantes del gobernador Rafael Moreno Valle.  
El escenario que viene será ampliamente favorable para que Antonio Gali Fayad obtenga la mayoría de las 
juntas auxiliares y en aquellas en donde los panistas o priistas puedan obtener algún triunfo tendrá la 

capacidad de colocar a su gente en el área de Registro Civil y Policía y con ello prácticamente las mantendrá 
bajo control.  
El camino que le marcó Rafael Moreno Valle dejará a Tony Gali con una tranquilidad pocas veces lograda pero 
eso implicará que todas las decisiones trascendentales sean tomadas por el gobernador y no el presidente 
municipal.  
Así que en cuanto inicie el periodo de gobierno de Antonio Gali Fayad quedarán respondidas varias preguntas 

sobre el grado de influencia que tendrá el mandatario en el Ayuntamiento de Puebla.  
Por lo pronto el plan diseñado por el mandatario para tener el control casi total de la entidad funciona a la 

perfección y su estrategia resultó efectiva en las juntas auxiliares.  
Con las reformas aprobadas en el Congreso el morenovallismo se apropiará de muchas juntas auxiliares sin la 
necesidad de ganar en las urnas.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que  el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, y el gobernador Rafael Moreno 
Valle está en la pista de la educación en México y en particular aplicar en todos sus términos la reforma 
educativa en el sistema de educación básica. 

La de ayer fue una gira de trabajo de Chuayffet Chemor que confirma sus lazos de coordinación con el estado 
en las labores del sector como quedó de manifiesto con la presencia del titular de la AEP local, Jorge Alberto 
Lozoya Legorreta; el delegado de la SEP, José Alarcón, y el rector de la UAP, Alfonso Esparza Ortiz. 

:Que el Banco de Alimentos para Comunidades Indígenas AC (BACI) anunció la presencia de Rosario Robles 
Berlanga, secretaria de Desarrollo Social (Sedesol) federal, para tomar la protesta a la mesa directiva en el 
Centro de Convenciones del Complejo Cultural Universitario de la BUAP. 
:Que  un nuevo capítulo se abre en las relaciones laborales en la Universidad Autónoma de Puebla vinculado a 
la contratación del personal administrativo, al quedar en manos de una empresa outsourcing propiedad 
de Gustavo Eduardo Fernández del Campo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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Con esta modalidad de contratación de personal administrativo y técnico en la máxima casa de estudios, se 
cercena del contrato colectivo la titularidad de la contratación y la basificación de los eventuales o “formantes” 
que prestan sus servicios por tiempo determinado, en varios casos extendido hasta por diez años. 
 :Que  en este contexto el sindicato de trabajadores no académicos que encabeza Misael Mejía Pérez ha 
emplazado a huelga a la universidad por una demanda salarial global del 20 por ciento y por violaciones al 

contrato colectivo, con fecha de vencimiento el próximo 15 de febrero. 
:Que  en la zona económica “B” donde se ubica a la entidad poblana, entre otras, se fijó en $63.77 el 
incremento directo a los salarios mínimos, equivalente a $2.50; en términos globales el 3.9% de aumento a los 
trabajadores asalariados. 
De acuerdo a lo anunciado por titular de la STPS, Alfonso Navarrete Prida, de acuerdo a la determinación de 

la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, en la zona “A” el salario mínimo será de $67.29, es decir, $2.39 
más para el Distrito Federal, su zona metropolitana y otros estados. 

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_211358915.html 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
¿Reclamo o insulto? 
Cerramos el año en medio de reclamos a los senadores y diputados por la aprobación de la polémica reforma 
energética. 
Por tratarse de la Cámara de origen, las senadoras del PRI Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, y el 

senador del PAN, Javier Lozano Alarcón, son el centro de atención en torno a los reclamos. 
Ya le ocurrió a la senadora Alcalá Ruiz durante una entrevista radiofónica con el periodista Fernando Canales al 
recibir cualquier cantidad de cuestionamientos de la audiencia y en redes sociales. 

Es natural que existan reclamos, por fortuna en este país se vive con libertad y pleno derecho de expresión, 
más aún tratándose de los representantes de los estados como ocurre con los senadores, en su calidad de 
representantes populares. 

Al abandonar las instalaciones de la empresa radiofónica donde fue entrevistada, la expresidenta municipal de 
Puebla fue increpada por diversas personas en torno a su postura respecto a la reforma energética. 
Pero lo reprobable es que la legisladora fue insultada, agredida verbalmente por personas que están ligadas al 
partido de Andrés Manuel López Obrador; un hecho similar al ocurrido a la senadora de Michoacán que terminó 
por refugiarse en una institución bancaria en la ciudad de Morelia. 
No se justifican los insultos a ningún legislador, sí se vale reclamar la obligación constitucional de informar y 
consultar a los ciudadanos en torno a temas de relevancia para el país como lo son las reformas de Estado, 

particularmente la energética. 
El activismo de Morena se ha convertido en una obsesión por la persecución contra los legisladores federales en 
los estados, enfermiza la medida al estilo de Sendero Luminoso en Perú, abandonando así la propaganda 
política para ganar el debate de ideas. 

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Reclamo-insulto_18_211358869.html 
 

(Paisajes de la Memoria/Juan Gerardo Sampedro) 

 
Raymundo García, mi diputado 
A mediados del mes de agosto de 1981, cuando trabajaba en la Preparatoria Alfonso Calderon Moreno como 
maestro de redacción, conocí a Raymundo García García quien se había integrado a la academia de economía. 
Nuestros cubículos estaban cerca uno del otro, así que aprovechábamos los lapsos de tiempo entre las horas de 
clase para platicar un poco. Luego dejamos de vernos porque él decidió solicitar un permiso para estudiar el 
doctorado en Ciencias Políticas en la UNAM mientras que yo me fui a formar parte de la planta docente de la 

Facultad de Filosofía y Letras. 
El tiempo nos reencontró cuando él formó parte del equipo del entonces rector de la BUAP Enrique Doger 
Guerrero y, más tarde, cuando fue diputado local por la vía de representación proporcional en la LVI Legislatura 

de enero de 2005 a 2008 como militante del PAN.  
Las últimas veces que platiqué con él fue durante los desayunos que teníamos al coincidir de manera a veces 
muy fortuita, en el VIPS del bulevar 5 de mayo: la sobremesa se extendía un par de horas. Hace poco me 
había hablado de un sobresalto repentino que le quitaba el sueño porque alguien (nunca sospechó de nadie) 

intentó entrar a su casa con la intención de robarlo, cosa común en algunas épocas del año.  
Cada vez que me dirigía a él yo le decía “mi diputado» aunque hubiera dejado de serlo. Raymundo García fue 
un agudo analista político. Sus libros “Derecho político electoral”; “Elecciones Locales Puebla 2007”; 
“Constitución Política del estado Libre y Soberano de Puebla, sus reformas 1917 -2007”; “Puebla, elecciones, 
legalidad y conflictos municipales 1977-1995”; “Reinstitucionalización de la BUAP”; “José María Lafragua: 
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Político poblano”; “Puebla: elecciones 2010 ¿alternancia?”; y “Puebla historia de sus instituciones jurídicas” 
(fuente e-consulta), se convirtieron en lectura imprescindible para todos aquellos interesados y versados en el 
derecho y la ciencia política.  
El martes pasado, después de una complicación de salud, a las seis de la tarde, falleció el amigo ex diputado y 
ya una figura de la política en Puebla.  

Raymundo García formó a una gran cantidad de generaciones de estudiantes de la maestría de Ciencias 
Políticas de la BUAP, maestría que él fundó. 
Él supo manejar la ironía: en política, solía argumentar, se valen todos los recursos. 
Le gustaba y le apasionaba hablar del futuro del país, de la clase política, de los desatinos y de los aciertos de 
su partido político. Era, en síntesis, un hombre de ideas.  

Sé qué estaba trabajando en un proyecto de investigación sobre la alternancia política y los dos sexenios 
presidenciales anteriores.  

Como investigador del SNI, se había planteado un proyecto de largo aliento y concluyó un libro sobre la historia 
de la BUAP. 
Actualmente, Raymundo García colaboraba en algunos medios electrónicas y mantenía una columna en las 
páginas de este mismo diario.  
Descanse en paz Raymundo García, mi diputado.  
http://www.milenio.com/firmas/juan_gerardo_sampedro/Raymundo-Garcia-diputado_18_211358878.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

La polémica de José Juan Espinosa 
Polémico, como siempre, el presidente municipal electo de San Pedro Cholula y diputado local del Movimiento 

Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, cerrará 2013 explosivo y armando grilla. 
Su regreso intempestivo al Congreso del Estado fue, sin duda, otra de sus sorpresivas acciones que nadie 
esperó, ni muchos menos imaginó. 
De entrada, el haber suplido al gris, Jorge Luis Blancarte Morales, su suplente, generó mucho ruido al 
interior y exterior de la sede del Poder Legislativo, debido a que se dio apenas a unos días de concluido el 
último periodo legislativo de 2013. 
Sin embargo, aunque el regreso de José Juan Espinosa al Congreso parece haber tenido una razón de ser por lo 

entreguista de su compañero de partido y por su legítima protesta por la aprobación de la Reforma Energética, 
la manifestación parece haber llegado muy tarde. 
Y es que el edil y diputado tuvo mucho tiempo para analizar, cabildear e indagar la postura de su partido en el 
Congreso en el momento de la votación y algo le pasó, porque no protestó. 

Es decir, no previó o no quiso prever, la postura de Blancarte Morales sobre el tema, pues su proceder parece 
haber sido un simple anuncio para no quedar mal a nivel nacional. 
De cualquier forma, la reforma ya fue aprobada por la LVIII Legislatura y un buen número de Congresos para 

su pronta promulgación por parte del Presidente, Enrique Peña Nieto. No hay nada más que hacer. 
Además, Espinosa Torres parece no haber llegado al Congreso en el mejor de los ánimos, toda vez que le echó 
en cara a Blancarte su tibia y mañosa postura en varios de los temas abordados sobre diversas reformas, 
incluso, al parecer, discutió álgidamente por los recursos que dejó su curul al cierre del año. 
Dicen las malas lenguas que a gritos exigió cuentas claras y al menos una tajada. 
Lo que queda claro es que el edil y diputado del Movimiento Ciudadano va a llegar al Ayuntamiento de San 
Pedro Cholula con la espada desenvainada, sin freno de mano, y sin la garantía de no tocar al gobierno 

morenovallista. 
Eso sí, ahora que se cuide la aún presidenta municipal de la misma comunidad, Dolores Parra Jiménez, 
porque dicen que José Juan Espinosa olvida, pero nunca perdona los agravios en su contra. 
Y aquello de las grabaciones filtradas por Lola Parra nunca lo indultó. 

------------------ 
* BACI al rescate de los pobres 

Este jueves con la presencia de la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles 
Berlanga, inicia operaciones la asociación civil Banco de Alimentos para Comunidades Indígenas (BACI), una 
agrupación sin fines de lucro que está dispuesta a trabajar para mitigar los efectos de la pobreza y el hambre 
que se viven en municipios específicos de Puebla y otras entidades del país. 
El coordinador de los esfuerzos de esta titánica labor es ni más ni menos que Miguel Ronquillo Huerta, 
hombre poblano con raíces indígenas y que ha vivido en carne propia las inclemencias de la marginación. 
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El representante de BACI ha decidido dejar atrás los lamentos y preocupaciones por esa realidad que afecta a 
niños, mujeres y ancianos, y detonar una cadena de esfuerzos sumando a distintos grupos sociales, 
empresarios y demás interesados en transformar la realidad de los miles de mexicanos que aún viven en la 
miseria. 
Los planes de BACI y Miguel Ronquillo son visionarios, ya que pretenden extender los alcances del Banco de 

Alimentos desde Puebla a todo el país, de ahí la importancia del respaldo que hoy recibirá de la poderosa 
secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles. 
El acto de toma de protesta de la Mesa Directiva de BACI se llevará a cabo hoy jueves en punto de las 12:00 
horas, en el Centro de Convenciones del Complejo Cultural Universitario de la BUAP. 
Al evento asistirán funcionarios federales y estatales, además de un grupo superior a las mil personas 

provenientes de comunidades poblanas como: Cuetzalan, Jonotla, Ixtacamaxtitlan, Teteles, Cuautempan, 
Tlacotepec, Cuyuoaco, Zautla, Zaragoza, Huatlatlauca, Huehuetla y otros municipios marginados. 

Enhorabuena. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2796&-Posdata-L%20-poI%E9Iio%20-ey-Jos%E9-
Jc%20i-Espiios 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Se confiesa Juan Garzón: Estoy regresando de la muerte 
De una gran emotividad resultó el encuentro que ayer sostuvo Juan Garzón Contreras, líder del Círculo de 

Organizaciones Populares (COP), con un nutrido grupo de periodistas de San Martín Texmelucan y la ciudad de 

Puebla, no solamente porque mostró un importante poder de convocatoria y de influencia política, sino porque 
el dirigente confesó: “Estoy regresando de la muerte”, luego de enfrentar una lucha de muchos meses contra 
una enfermedad que lo ha tenido en riesgo permanente de cegar su vida. 
El COP es hoy en día la organización popular y de izquierda más importante del estado de Puebla, ya que tiene 
40 años de existir y 20 de organizar y defender a los tianguistas de San Martín Texmelucan. Actualmente esta 
agrupación ha extendido su presencia e influencia a Tlaxcala, el estado de México, Baja California Norte y otras 

partes del país. 
Juan Garzón Contreras y su familia han sido fieles militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 
en general se han sumado a las causas de la izquierda mexicana, además de defender el derecho al trabajo de 
miles de personas, que al quedarse sin empleo o un medio de supervivencia han encontrado en el tianguis de 
San Martín Texmelucan su única opción de vida. 
Lo más sorprendente del encuentro de este miércoles es que no fue una reunión convencional de fin de año, 
sino se convirtió en la oportunidad de reconocer, por parte de varios periodistas, a Juan Garzón como un 

importante líder de opinión y al mismo tiempo expresarle su agradecimientos por ser el promotor del 
crecimiento de varios medios de comunicación y personalidades de la prensa. 
En palabras de varios colegas, se definió que San Martín Texmelucan es el segundo municipio del estado que 
tiene el mayor desarrollo de medios de comunicación y esa condición se debe en mucho a la intervención de 
Juan Garzón, que desde hace dos décadas ha apoyado la carrera de varios periodistas, sin contar que su voz 
influye en la línea editorial de periódicos y noticieros de radio. 

Y eso es algo muy relevante, ya que Texmelucan es uno de los pocos municipios de la entidad en donde los 
medios de comunicación encuentran condiciones de rentabilidad y de contar con una nutrida audiencia. 
Resulta contrastante que mientras en la capital varios medios de comunicación están sufriendo el embate 
autoritario del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, por el delito de ejercer la crítica al gobierno del estado, 
en Texmelucan los periodistas se reúnen para agradecer a un líder social que les ha ayudado a tener fortaleza e 
independencia, pero que además se trata de un personaje que se destaca por su intolerancia a la corrupción y 
los abusos de las autoridades. 

Dichos atributos de Garzón Contreras no se han visto en ningún otro dirigente popular o sindical de Puebla. 

Al contrario, en el pasado los líderes de la CTM se dedicaban a bloquear a los periodistas que resultaban 
incómodos para el poder político priista. 
En su oportunidad, Garzón tomó la palabra y definió que el reciente triunfo de Rafael Núñez, en la contienda 
por la alcaldía de Texmelucan, mediante una coalición de fuerzas políticas que unió al PAN, al PRD, al PT, al PSI 
y al Panal, fue consecuencia del hartazgo que priva en ese municipio por dos periodos consecutivos de 
gobiernos –encabezados por Noé Peñaloza y Carlos Sánchez–,  que provocaron ingobernabilidad, atraso social 

y robos al erario. 
Uno de los méritos del Círculo de Organizaciones Populares y de Garzón es que esta agrupación es la que ha 
buscado pacificar el tianguis de esa comunidad, que cada semana congrega a más de 13 mil comerciantes de 
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ropa, autos y diversas mercancías, y al mismo tiempo está intentando involucrar a los tres niveles de gobierno 
para que intervengan en buscar dar orden y dignificación a esa área comercial. 
El tianguis en cuestión recibe compradores y comerciantes de varias partes del país. Es uno de los pilares del 
desarrollo económico de las regiones de San Martín Texmelucan, Huejotzingo y una parte importante de 
Tlaxcala. En los últimos dos años ha sido arena de enfrentamientos violentos por parte de grupos que se 

quieren apoderar del control de ese centro de abasto, ante la indiferencia del gobierno del estado para poner 
orden. 
La única agrupación que ha buscado frenar esa violencia, sin el apoyo oficial, ha sido el COP. 
Por esa razón a muchos debe preocupar porque se mantenga vivo y firme el liderazgo de Juan Garzón y el 
Círculo de Organizaciones Populares. 

En enero Juan Garzón se someterá a un transplante de riñón y sólo queda desearle que salga bien librado de 
esa lucha que ha emprendido en contra de la muerte. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/se-confiesa-juan-garzon-estoy-regresando-de-la-muerte/ 

 
(Editorial) 
 
GOBIERNO EMPOBRECEDOR 
A lo largo de los primeros años de gobierno de Rafael Moreno Valle el estado ha entrado en un acelerado 
proceso de empobrecimiento de la población, pues la entidad se ubica como la tercera con mayor marginación 
en el país, y al mismo tiempo datos del Banco Mundial apuntan a que se redujo –en un bienio– a 16 por ciento 
el número de habitantes que estaban en el ámbito de la gente de mayores ingresos económicos. 

Los anteriores datos son cifras contundentes que muestran el fracaso absoluto del gobierno de Rafael Moreno 
Valle, quien ha utilizado el grueso del erario en costosas obras que no mejoran el desarrollo social, en la 

promoción de la imagen personal del jefe del Poder y financiar un aparato político para ganar elecciones. Fuera 
de esos aspectos la administración morenovallista no hace mayores esfuerzos para mejorar las condiciones 
económicas de la población. 
Si nos atenemos a las promesas de campaña de Moreno Valle el mandatario tendría que estar renunciando al 
cargo, por ética y no por una situación jurídica, ya que ofreció irse del Poder Ejecutivo si no mejoraba el 

bienestar de los habitantes de Puebla al rebasar un tercio de su mandato. Actualmente va a la mitad y la 
situación de pobreza en el estado registra un mayor deterioro que en sexenios anteriores. 
El problema de fondo no es político, sino que el actual gobierno ha impuesto un modelo de desarrollo que está 
generando un proceso de inestabilidad social y cuyas consecuencias tardarán muchos años en ser solucionadas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/gobierno-empobrecedor/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Coronango, en riesgo  
+ No hay quien ponga orden  
+ Abrazo a Alejandro Armenta 
Desde hace un par de meses el municipio de Coronango empezó a registrar problemas que ayer de plano ya 
reventaron, con el paro de labores que realizan los 60 empleados del ayuntamiento y los elementos de 

seguridad pública, pues les adeudan al menos dos quincenas y sus prestaciones de fin de año. 
Lo peor es que el alcalde no aparece por ningún lado. La última vez que lo vieron en público fue en la fiesta 
patronal de San Francisco Ocotlán y en completo estado de ebriedad, incluso se dice que la ausencia del edil 
panista Efraín Titla Galicia se encuentra internado en un centro de rehabilitación y todavía le falta tiempo para 
salir. 
En tanto, el ayuntamiento es un caos y los trabajadores mantendrán tomada la alcaldía hasta que no les 
paguen lo que les deben, pues el argumento es que no hay dinero y tras el clásico “háganle como quieran”, el 

actual tesorero se lava las manos. 
No hay que olvidar que en el mes de septiembre pasado, el entonces tesorero, Yahir Portugal López fue 
encarcelado por el robo de un millón 257 mil pesos, mismo que en un inicio quiso hacer aparecer como un 
asalto perpetrado a su casa habitación, donde tenía “resguardado” el dinero para pagar la nómina y otros 
gastos. 
Sin embargo, muy pronto se descubrió su mentira y ahora se encuentra tras las rejas. 
El riesgo, como siempre, es el paro de la policía municipal, quienes son afectados también ante la falta de los 

pagos que les corresponde, además acusan serias irregularidades para la dotación de gasolina para lo más 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/19/gobierno-empobrecedor/
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elemental que son los recorridos que deben realizar por esta cada vez más poblada zona conurbada a la 
capital. 
Después de la tormenta, no siempre llega la calma. 
Resulta que los vecinos de lo que fuera la zona limítrofe, siguen a disgusto porque ya les llegaron sus boletas 
con el nuevo pago del predial. Tal y como lo reconoció el ayuntamiento de Puebla, las tablas se actualizaron y 

con la reasignación de municipio, pues ahora resulta que los pagos serán estratosféricos. 
Dicen algunos vecinos que este año pagaron 400 y hasta 700 pesos. Ahora con la rezonificación resulta que el 
pago podría ser de hasta 12 mil pesos. Vaya que sí tienen razones para estar enojados pues esas cuotas 
corresponden a las de Unidades Habitacionales de Puebla, es decir, a colonias populares con casas sencillas y 
pequeñas. Ni hablar. 

CONFETI…otro amigo que esta semana perdió a uno de sus seres queridos fue Alejandro Armenta Mier, hoy 
director del Registro Nacional de Población…un abrazo solidario desde aquí para acompañarlo ante la pérdida 

de su abuelita que en paz descanse. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6053 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Aunque el diputado Jorge Luis Blancarte asegura que la relación con José Juan Espinosa no se rompió, después 
de que este último llegó al Congreso de Puebla para retomar su lugar después de la “tibia” participación del 

primero en relación a la reforma energética, habrá que ver cómo se saludan este jueves en el desayuno que su 
partido –Movimiento Ciudadano- organizó con motivo de fin de año. 

Y eso, si es que ambos ex convergencistas asisten a dicho encuentro al que convocó el dirigente estatal José 
Ángel Pérez; pues tal vez prefieran evitarse para no demostrar que faltó el diálogo entre ambos el pasado fin de 
semana. 
El Tribunal Electoral del Estado (TEE) tiene el tiempo justo para resolver las impugnaciones de Venustiano 
Carranza y Tlacotepec de Benito Juárez. El TEE deberá resolver a más tardar el 5 de enero, 10 días antes de que 

los candidatos elegidos tomen protesta el 15 de enero. 
Así que todo parece indicar que en el Tribunal no tendrán vacaciones, a menos que resuelvan en 10 minutos o al 
cuatro para la hora, pero se ve difícil porque detrás estarán presionando los partidos para que se les resuelva la 
elección. 
De modo que la plantilla de 44 trabajadores que labora en el TEE permanecerá trabajando, y solo se 
descansarán los días 25 de diciembre y 1 de enero próximos. 

El Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) elaboró Cartillas de los Derechos Humanos de las Mujeres Migrantes, 
con el objetivo de dar a conocer los derechos básicos con los que cuentan ya sea en situación migratoria o de 

tránsito. 
Entre estos derechos, se encuentran el derecho a la dignidad, identidad, y diversidad étnica cultural; derecho a 
no ser discriminada por su condición de mujer; contar con asistencia consular del país de origen, y preservar la 
unidad familiar. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.UrLst9IW1GY 

 
 

 

 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Secretario Federal de Educación anuncia en Puebla aumento a becas pronabe por 130 millones de pesos 

el Gobernador Rafael Moreno Valle anuncio apoyo a la reforma educativa del Presidente Peña en entrega 
de recursos pronabe. 

 Siguen pendientes 3 recursos de impugnación de la pasada elección del 7 de julio. 

 CONAFOR presentara un programa contra incendios el 90% de los incendios son provocados. 
 El Seguro Social anuncia 200 millones de pesos para construir su Clínica de San José Chiapa sede de AUDI. 
 Hay nuevo Director del Hospital Nacional de Especialidades es el Doctor Eduardo Ramón Hernández. 

TEASSERS 
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 Volaran los Drones los ojos en el aire para detectar venta de explosivos dio a conocer ayer el 
Ayuntamiento de Puebla. 

 El Presidente Municipal Eduardo Rivera dice que ni una obra quedara pendiente. 
 La Comuna espera proyecto de nuevo recorrido de Teleférico para otorgar licencias. 
 Alumnos de la BUAP regresaran a clases el 6 de enero. 

 CONAGUA multara al sistema de aguas de Texmelucan si no activa plantas tratadoras de agua. 
 El Instituto Estatal Electoral sobre denuncia entorno a espectaculares de la revista de un candidato de 

Puebla Unida. 
 Personal de Maxigas labora en la obra de Chachapa para colocar los ductos cerrar finalmente los ductos 

que ayer se abrieron después que un trascabo reventó un tubo de 20 pulgadas. 

 El Secretario de Educación Publica Chuayfett dice que cada Gobernador debe sancionar a los maestros 
paristas de su Estado. 

 Detenido el Titular de la Seguridad Publica de Huejotzingo Raúl Moreno por verse involucrado en un 
accidente cuando iba ebrio el Director de Seguridad Publica de Huejotzingo choco borracho. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Emilio Chuayfett Secretario de Educación Pública mas de 6 mil 433 becas de pronabe para el próximo ciclo 

entregaron tanto el Secretario como el Gobernador el propio Chuayfett hizo un llamado a los mandatario 
Estatales para aplicar la ley y las sanciones que corresponden a los maestros paristas. 

 Seguro Social con una inversión de 200 millones podría erogar el seguro social para construir una clínica 
con unidad medica en San José Chiapa hay donde abra tantos trabajadores de AUDI además rindió protesta 
como nuevo Director del Hospital de Especialidades del IMSS Eduardo Ramón. 

 Para proteger 1.7 millones de hectáreas forestales en Puebla CONAFOR, SEMARNAT, y la Secretaria de 
Desarrollo Social Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial emprenden el programa de protección contra 
incendios forestales 2014. 

 Ayer día internacional de las personas migrantes la Titular del Instituto Poblano de las Mujeres Verónica 

Sobrado dio a conocer que esta institución elaboro Cartillas de Derechos Humanos de las mujeres 
migrantes. 

 La Comisión Estatal de los Derechos Humanos a recibido 32 solicitudes de intervención por violaciones a 
Derechos Humanos de personas indígenas en este 2013. 

 El próximo 14  de enero Volkswagen celebrara sus 50 años de vida y el arranque de la producción de serie 
del Golf 7. 

 El Congreso sesionara los primeros días de enero de 2014 para sacar el mayor numero de iniciativas de los 

Diputados informa Mario Riestra presidente de la junta de Coordinación. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 6 mil 644 becas entregó ayer el Gobernador del estado y el secretario de educación pública federal. 

 Ante maestros, el secretario de educación pública federal, dijo que “la sociedad está empujando hacia una 
solución legal”. 

 El Consejo General del Instituto Electoral del Estado confirmó que ni el Gobernador ni el actual presidente 
municipal electo, Tony Gali, violaron la ley al utilizar recursos públicos para la promoción del personal. 

 El alcalde Eduardo Rivera aseguró que no dejará deudas ni tampoco obras pendientes. 

 El ayuntamiento respalda el proyecto del teleférico de Los Fuertes a la zona del estadio Cuauhtemoc. 

 Nuevos permisos tendrá que tramitar el gobierno del estado para la construcción del nuevo trayecto del 
teleférico. 

 La Volkswagen el 14 de enero celebrará sus 50 años e iniciará la producción del Golf 7. Llegará el 
presidente de VW desde Alemania. 

 Toma protesta el doctor Eduardo Morales como el nuevo director del hospital del IMSS en San José. 
 En 2014 la clínica de San José Chiapa estará iniciando su construcción.  
 La Coparmex dijo que antes de terminar el año estarán pagando puntualmente los aguinaldos a su 

personal. 
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 La Secretaría del Trabajo dijo que el 20 de diciembre inician los operativos para la supervisión del pago de 
aguinaldos en las empresas. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Puebla de los mejores estados en materia educativa: Chuayffet Chemor entrega el estado y la federación 
becas a alumnos de nivel superior y computadoras portátiles para nivel básico. 

 En el municipio de Santa María Coronango trabajadores paralizan los servicios ante la falta de pago de sus 
quincenas y aguinaldo, manifestaron trabajadores del Ayuntamiento las actividades fueron paralizadas 

luego de la negativa mostrada por parte del Tesorero Municipal quien les ha dicho a los trabajadores que 
la comuna ya no cuenta con recursos para el pago de salarios y prestaciones. 

 Descarta el Consejo General del Instituto Electoral del Estado que Antonio Gali Presidente Electo de Puebla 
aya efectuado actos anticipados de campaña al parecer en anuncios y espectaculares junto con el 
Gobernador de Puebla y se determino no sancionarlos informo la Consejera Olga Lazcano. 

 Recibirá IEE 106 mdp de presupuesto para el 2014: Guerrero para el 31 de diciembre entre 15 y 16 

empleados temporales del Instituto Electoral del Estado (IEE) terminarán su contrato con el órgano 
electoral, informó el Consejero Presidente, Armando Guerrero. 

 La Secretaria de Seguridad Publica del Estado realizo un operativo preventivo en el Centro de reinmersión 
social de Izucar de Matamoros como resultado se aseguraron 2 celulares un cargador 27,625 pesos en 
efectivo ropa y armas punzó cortante. 

 El Delegado Federal de la SEDESOL en Puebla Juan Manuel Vega Rayet informo que el 25 de diciembre 

concluirán lo que es el programa municipal que contempla 200 obras en las diferentes zonas del Municipio 

de Puebla y al interior del Estado. 
 El Instituto del Seguro Social proyecta iniciar en el 2014 la construcción de una unidad medico familiar en 

San José Chiapa. 
 Feliz navidad en la Volkswagen sin contratiempo en los aguinaldos de sus trabajadores sindicalizados 

equivalente a 57 días de salario así lo dio a conocer el Vicepresidente de Relaciones Corporativas y 
Estrategias de la firma Thomas Karig. 

 El director de los juzgados calificadores, Oscar Gutiérrez Santos,  informó que en lo que va de este año 

han remitido al juzgado calificado a 700 personas en operativos alcoholímetros, debido a que manejaban 
en estado de ebriedad. 

 El Sistema DIF Municipal a comenzado con lo que es el cierre de todas las acciones. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El hospital de San José Chiapa es el principal proyecto para el 2014 del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). El delegado Rodolfo Reyes, informó que habrá una inversión estimada de 200 mdp y se 
buscará un predio donado entre 12 y 18 mil metros cuadrados para este edificio con 10 consultorios y 
brindar atención a más de 5 mil personas. 

 El Instituto Electoral del estado dictamino que la publicidad de la revista “Líder” que apareció en febrero de 
este año con la imagen del Gobernador Rafael Moreno Valle y su secretario de infraestructura, Antonio Gali 
no fue un acto de propaganda electoral anticipada a favor de quien hoy es alcalde electo de la capital. Los 
consejeros desecharon la queja presentada por la coalición “5 de Mayo” en contra del PAN. 

 El director Eduardo Morales fue nombrado nuevo director del hospital de San José del IMMS.  
 En un verdadero calvario se convierte el regreso de los paisanos a nuestra nación lleno de peligros y 

agresión, esto lo declaro el diputado Ernesto Leyva, en el marco del día internacional del migrante. 
También expuso que en Puebla al igual que en el país se registra una caída de remesas. 

 Ante el cambio de ruta del teleférico, la Aprecsac propondrá al nuevo ayuntamiento de Puebla y también a 
los involucrados en este proyecto que se retome un plan gastronómico y turístico en la zona de Los 
Fuertes. El presidente Arturo Delgado, recordó que desde hace 4 años se presento una idea con un costo 
de más de 50 mdp y dicen que esto podría ser benéfico. 

 El cambio de ruta del teleférico no es fructífero, considero el Consejo Ciudadano de Obras y Servicios 

Públicos del ayuntamiento a través de su presidente, Francisco Javier Tejeda, quien comento que aún se 
desconoce cual es el costo-beneficio de este proyecto. 
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 Con 32 quejas y denuncias de discriminación cierra este año la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, así lo informó el presidente Adolfo López, quien dijo que los indígenas, sexoservidoras e 
imigrantes son quienes más padecen estos abusos. 

 El ayuntamiento de Puebla pretende hacer un tercer corredor turístico que podría ir del Paseo Bravo a la 
zona de los Ferrocarriles para rescatar esa zona, según adelanto el secretario de desarrollo urbano y obra 

pública. 
 El presidente de la comisión de hacienda en el Congreso del estado, Lauro Sánchez, consideró que se ha 

abusado el esquema de proyectos de planeación de servicios, ya que esta la fecha se desconoce los 
adeudos que implica al estado este tipo de programas. 

 El próximo viernes 20 de diciembre iniciará el periodo vacacional de invierno para más de un millón 400 

mil estudiantes poblanos y el regreso a las aulas será el 7 de enero. 
  El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto, descartó que exista opacidad como se ha dado a conocer de 

los recursos públicos que recibió el PRD en prerrogativas en 2013. El dirigente del “sol azteca” justifico que 
la página de Internet de dicho partido no ha sido actualizada debido a que él ha estado muy ocupado con 
su tarea legislativa y además las solicitudes de transparencia también no han sido respondidas. 

 El presidente municipal de Puebla, indico que afina detalles para la culminación de su administración con 
más obras de pavimentación en diferentes zonas de la ciudad. 

 El Gobernador del estado y el secretario de educación pública federal inauguraron un nuevo inmueble en 
donde se impartirán 11 licenciaturas con la modalidad a distancia, esto en Los Reyes de Juárez. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se cumplen tres años de la tragedia ocurrida en san Martín Texmelucan en la que 30 personas perdieron la 
vida   

 El estadio Cuauhtémoc será totalmente remodelado la inversión será de 40 millones de dólares  
 Sube la tarifa del transporte publico foráneo que va de puebla a San Martín Texmelucan ahora cuesta 25 

pesos  
 Más de tres mil piezas conforman un enorme nacimiento en Atlixco  

 Además le decimos los elementos que conforman un aguinaldo tradicional  
 Y también si una persona le promete que puede cambiar créale a decir de los expertos eso es posible 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La ayuda llego a san miguel canoa  es otra parada mas de la campaña que puebla no tenga frío en la 
entregas de cobertores para las familias mas necesitadas: muchas gracias por que la verdad si lo 
necesitábamos (beneficiada) 

 Le tendremos la conmovedora historia de Iván que junto con sus hermanos lucha por superarse viaja una 
hora para poder estudiar  

 En el kilómetro 134 mas 200 de la autopista del tramo puebla Amozoc se registro una fuga de gas que dio 
alerta de los cuerpos de emergencia y brindaran auxilio les tendremos los detalles  

 Se cumplen tres años de la tragedia que sacudió a San Martín Texmelucan y lleno de luto a todo el estado  
 En Santa rita Tlahuapan,  Tepatlaxco y puebla son los municipios que reportan el mayor no. De incendios 

durante el 2013  

 La presidencia de coronando no abrió sus puertas al publico y personal así como de las diversas áreas 
publicas se inconformaron por la falta de pago  

 Información nacional  en el congreso la reforma energética  la comisión permanente desahogo las 
declaraciones de constitucionalidad de la reforma a las modificaciones de los artículos 25,27 y 28 de la 
carta magna 

 

 


